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Заседание открывается в 10 ч 10 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря по Южному 
Судану (за период с 1 декабря 2018 года по 26 
февраля 2019 года)

Председатель (говорит по-французски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Южного Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
заседании следующих докладчиков: Специального 
представителя Генерального секретаря по Южному 
Судану и главу Миссии Организации Объединен-
ных Наций в Южном Судане г-на Дэвида Ширера и 
основателя организации «Возрождение надежды в 
Южном Судане» г-жу Анджелину Нияджиму Сай-
мон Джиал.

Сейчас Совет Безопасности приступает к рас-
смотрению пункта своей повестки дня.

Я хотела бы привлечь внимание членов Сове-
та к документу S/2019/191, в котором содержится 
доклад Генерального секретаря по Южному Суда-
ну, охватывающий период с 1 декабря 2018 года по 
26 февраля 2019 года.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Ширеру.

Г-н Ширер (говорит по-английски): Я рад при-
сутствовать сегодня в Совете Безопасности. За по-
следние месяцы в Южном Судане произошли зна-
чительные события. Я хотел бы коснуться этих 
событий и поделиться некоторыми соображениями 
относительно возможностей и проблем в нашей 
дальнейшей деятельности.

Мирное соглашение, подписанное 12 сентября 
при посредничестве Межправительственной ор-
ганизации по развитию (ИГАД), в том числе бла-
годаря похвальным усилиям Южного Судана, по-
прежнему выполняется. Это также можно отнести 
на счет усилий сторон, уже в достаточной мере до-
веряющих друг к другу и преисполненных реши-

мости совместными усилиями добиваться прочного 
мира.

Особого упоминания заслуживают четыре сле-
дующих позитивных момента. Во-первых, оппози-
ционные политические деятели из различных пар-
тий свободно и беспрепятственно передвигаются 
по Джубе и принимают участие в различных встре-
чах в рамках мирного процесса. Я хотел бы воздать 
правительству должное за создание необходимых 
для этого условий и поблагодарить руководителей 
оппозиции за их мужественное решение вернуться 
в страну и принять участие в мирном процессе.

Во-вторых, по всей стране было проведено бо-
лее 71 встречи с участием представителей воору-
женных сил и правительства, с одной стороны, и 
представителей сил и политических деятелей На-
родно-освободительной армии Судана (оппозиция) 
— с другой для восстановления добрых отношений 
между ними. Свой вклад в организацию многих 
из этих встреч внесла Миссия Организации Объ-
единенных Наций в Южном Судане (МООНЮС). 
Люди проявляют явное стремление к миру.

В-третьих, значительно снизился общий уро-
вень политически мотивированного насилия. Гру-
бо говоря, если бы не подписанное соглашение, се-
годня многих южносуданцев не было бы в живых. 
Исключением является Центральный Экваториаль-
ный штат, где боестолкновения в окрестностях Ея 
между силами Томаса Сирилло и Народными сила-
ми обороны Южного Судана переросли в настоя-
щий конфликт. Всю тяжесть боев в этом районе, от-
куда поступают сообщения об убийствах, грабежах 
и сексуальном насилии, как обычно несет на себе 
гражданское население. Сирилло не проявляет ни-
какого желания присоединиться к нынешнему мир-
ному процессу.

В-четвертых, впервые за три года люди демон-
стрируют готовность вернуться в родные места. По 
оценкам, уже возвратилось 135 000 беженцев, и это 
помимо множества внутренне перемещенных лиц, 
желающих вернуться домой. Пока фактическая 
численность таких людей небольшая по сравнению 
с 2,3 миллиона человек, которые находятся на по-
ложении беженцев, и 1,9 миллиона лиц, перемещен-
ных внутри Южного Судана, что в совокупности 
составляет почти треть населения страны. Однако 
в данном случае мы имеем дело с тенденцией, ког-
да люди согласны отправиться в дорогу в засушли-
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вый сезон, чтобы успеть к июлю посеять различные 
культуры.

В этом мы видим положительную сторону си-
туации. Главная задача на сегодня — сохранить 
динамику мирного процесса. Стороны далеко от-
стают от предусмотренного в соглашении графика, 
и многие из созданных на его основании органов 
вместо вопросов существа до сих пор занимаются 
процедурными вопросами.

Неурегулированными остаются некоторые 
фундаментальные вопросы, часть которых при-
шлось на время отложить, чтобы добиться подпи-
сания мирного соглашения. В их число входят раз-
решение пограничных споров и административных 
проблем и формирование единых вооруженных 
сил, которые будут развернуты в Джубе и во всех 
других крупных населенных пунктах. На нынеш-
нем этапе трудности возникли и в ходе разработки 
новой конституции.

Нынешний этап мирного процесса, являющий-
ся предпереходным для правительства, заканчива-
ется 12 мая. С этого дня власть должна перейти к 
новому переходному правительству, и к исполне-
нию своих обязанностей должны будут приступить 
вице-президенты, в том числе первый вице-прези-
дент Риек Машар.

Что все это означает? Это означает, что любой 
сбой в мирном процессе вызовет глубокое разо-
чарование и гнев у населения и может привести к 
новому витку насилия, сопоставимого с тем, кото-
рый имел место в 2013 и 2016 годах. Этого нельзя 
допустить. Некоторые считают, что возобновление 
насилия неизбежно. Мы не согласны с этим мне-
нием. Нынешнее соглашение пользуется намного 
большей поддержкой у сторон, чем соглашение 
2015 года. Оно встречает широкую поддержку и 
среди населения.

У нас тоже есть опасения по поводу мирного 
процесса, но идеальных процессов не бывает. Ор-
ганизация Объединенных Наций, со своей сторо-
ны, сосредоточила свое внимание и свои ресурсы 
на обеспечении его эффективности и не собирается 
сворачивать с этого пути.

Хочу подчеркнуть, что альтернативного пла-
на не существует. Есть только одно это соглаше-
ние, которым мы должны руководствоваться. Для 

того чтобы дать ему шанс на успех, его необходимо 
поддержать.

Еще год назад большинство из нас, в том числе 
и я, не верило, что сегодня мы окажемся на нынеш-
нем этапе. Это ставит в тупик наших критиков. Но 
мы оказались на этом этапе и во многом благодаря 
ведущей роли и энергии ИГАД.

Всестороннее участие ИГАД, пользующейся 
поддержкой со стороны Африканского союза, аб-
солютно необходимо. Однако предстоящие меся-
цы будут не менее сложными, чем предыдущие. Я 
рекомендовал бы ИГАД в самое ближайшее время 
назначить нового председателя Объединенной ко-
миссии по наблюдению и оценке, чтобы ускорить 
ход этого процесса и устранить некоторые из вы-
шеназванных проблем.

Организацию Объединенных Наций связывают 
с ИГАД и всеми жителями Южного Судана тесные 
партнерские отношения. В рамках наших добрых 
услуг мы будем продолжать оказывать необходи-
мую помощь и с этой целью направлять наших спе-
циалистов, делиться нашими знаниями и опытом и 
создавать новые возможности в стремлении сохра-
нить взаимное доверие и существенно продвинуть-
ся вперед в осуществлении мирного соглашения. 
Для того чтобы успешно справиться с этой задачей, 
считал бы желательным в нашем мандате особо 
упомянуть о нашей способности играть эту роль.

Тем не менее, мы должны также признать, что 
человеческие страдания продолжаются. Пяти меся-
цев более-менее стабильной обстановки не доста-
точно, чтобы устранить дефицит продовольствия 
или стабилизировать ситуацию в сфере здравоох-
ранения или образования. Для устранения барье-
ров на пути к самообеспеченности и для оказания 
поддержки тем, кто хочет вернуться домой, по-
прежнему ощущается необходимость в гуманитар-
ной помощи.

При этом мы должны помнить о том, что десят-
ки тысяч южносуданцев — молодых и старых — 
живы сегодня благодаря щедрости стран-доноров 
и героической работе гуманитарных учреждений. 
Лидеры Южного Судана часто забывают или вос-
принимают как должное факт того, что их страна 
живет за счет налогоплательщиков в разных стра-
нах мира.
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В прошлом году страны-доноры предоставили 
жизненно необходимую помощь на сумму более 
1 млрд долл. США, что более чем в два раза пре-
вышает государственный бюджет Южного Судана. 
В результате гуманитарные организации смогли 
помочь 5 миллионам человек, или приблизительно 
83 процентам всех нуждавшихся в помощи. Целевой 
показатель на этот год составляет 1,5 млрд долл. 
США, что позволит охватить помощью 5,7 милли-
она человек.

Работники гуманитарных организаций в основ-
ном свободно передвигаются по территории Юж-
ного Судана. Тем не менее, иногда они получают 
отказ в доступе в некоторые конкретные районы, 
например в Ей, и, в частности, в те районы, где 
ведутся боевые действия и где в результате этого 
гражданское население находится в особенно уяз-
вимом положении.

В последние три месяца по вине правительства 
не раз случались задержки, в том числе с оформ-
лением грузов и взиманием налогов, которые обо-
рачивались напрасной потерей времени и дополни-
тельными расходами.

Мир спасает жизни людей. Он также экономит 
деньги.

Южный Судан — это страна изобилия, где не 
должно быть голодающих.

Я мог бы поспорить, что счет за предоставлен-
ную гуманитарную помощь уже совершенно не-
подъемный. Мы твердо убеждены в необходимости 
смены подходов в этой стране, поэтому в последние 
несколько месяцев учреждения Организации Объ-
единенных Наций и МООНЮС при поддержке до-
норов стали уделять больше внимания повышению 
жизнестойкости и экономической самостоятельно-
сти населения в районах с более стабильной обста-
новкой, где мы можем вести свою работу. В этих 
районах со временем можно будет отказаться от ис-
ключительно гуманитарной поддержки.

Во-вторых, создан целевой фонд для финанси-
рования мероприятий в тех районах, где конфликт 
продолжается. Речь идет не только об урегулиро-
вании разногласий между противоборствующими 
общинами, но и о содействии достижению догово-
ренностей об оказании экономической поддержки 
и различного рода услуг. Например, представители 
племени фертит, находящиеся в настоящее время 

на территории пункта защиты гражданского на-
селения в Вау, хотели бы вернуться на свои земли, 
откуда они были насильно изгнаны. Их шансы на 
возвращение скорее всего повысятся, если они су-
меют уладить свои разногласия со скотоводами из 
племени динка в этом районе и если в дополнение 
к достигнутым договоренностям им будет оказана 
помощь в обеспечении их жильем и медицинским 
обслуживанием и будут предоставлены соответ-
ствующие льготы.

После заключения мирного соглашения неко-
торые перемещенные семьи делают выбор в пользу 
возвращения домой и к нормальной жизни. Число 
людей, живущих в пунктах защиты гражданско-
го населения, только за три месяца сократилось с 
примерно 205 000 до 193 000 человек. А в Вау — 
до примерно 13 000 человек. МООНЮС оказывает 
поддержку возвращающимся. Мы часто выезжаем 
на места, в том числе доставляем на вертолетах лю-
дей туда, куда они хотели бы вернуться, чтобы они 
могли принять взвешенное решение о том, стоит ли 
им возвращаться. В результате многие принима-
ют решение в пользу возвращения. Пункт защиты 
гражданского населения в Боре уже покинули сот-
ни человек. Часть из них была доставлена на место 
вертолетами, однако большинство было перевезено 
на баржах.

В настоящее время гуманитарные организации 
разрабатывают меры поддержки сельского хозяй-
ства, образования и здравоохранения в тех райо-
нах, куда, по расчетам, должно вернуться больше 
всего людей. С целью привлечения на свою сторо-
ну местного населения миротворцы МООНЮС в 
последнее время от стационарной охраны пунктов 
защиты гражданского населения переходят к па-
трулированию в районах предполагаемого возвра-
щения людей.

МООНЮС очень серьезно относится к выпол-
нению своего мандата по защите гражданского на-
селения. Я хотел бы предельно четко заявить: мы 
не будем заставлять людей покидать пункты за-
щиты гражданского населения против их воли. Но 
мы будем поддерживать тех, кто хочет уйти оттуда, 
поскольку в противном случае мы обрекли бы их 
на постоянную жизнь на территории лагеря. Мы 
будем и далее строить свою работу в соответствие 
с международными принципами и руководящими 
указаниями гуманитарных неправительственных 
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организаций, предусматривающими добровольное 
возвращение людей в достойных условиях. Решаю-
щее значение будут иметь следующие три месяца. 
Затем из-за наступления сезона дождей станет не-
возможно осуществлять перевозку людей в Южный 
Судан наземным транспортом и потребуется ждать 
целый год до следующей посевной.

Люди говорят нам, что одной из главных при-
чин их нежелания вернуться домой являются, ко-
нечно же, опасения за свою безопасность. Сексу-
альное насилие по-прежнему обрекает на огром-
ные страдания женщин и девочек по всей стране 
и в последнее время получило особенно широкое 
распространение на севере штата Юнити, где из-за 
огромной концентрация сил всех сторон конфлик-
та совершаются самые чудовищные преступления. 
Насилию необходимо положить конец, а виновных 
— привлечь к ответственности. Борьба с безнака-
занностью является одной из основных задач пра-
вительства и важнейшей составляющей процесса 
примирения и мира. Мандат МООНЮС предус-
матривает активное пресечение и предотвращение 
как можно большего числа подобных тяжких пре-
ступлений, а также отслеживание нарушений прав 
человека и информирование о них общественности, 
особенно когда речь идет о сексуальном насилии, 
над чем мы работали в Бентиу две с половиной не-
дели тому назад.

Нельзя также не упомянуть о нашем взаимодей-
ствии с правительством в укреплении потенциала 
системы правосудия в области борьбы с этими пре-
ступлениями. Сюда входит организация выездных 
сессий суда, когда работники суда и прокуратуры 
воздушным транспортом доставляются в такие 
«горячие точки», как Бентиу и Малакаль. Благода-
ря этой практике несколько десятков преступников 
были преданы суду и отправлены в тюрьму. Напри-
мер, наши юристы, выезжавшие в составе такой мо-
бильной бригады в Бентиу, рассказали мне о том, 
что 49 женщин выстояли в длинной очереди под 
палящим солнцем, для того чтобы в ходе предвари-
тельных слушаний дать показания против преступ-
ников, которые вскоре должны предстать перед су-
дом. Отрадно видеть такую жажду справедливости 
и такую надежду на искоренение безнаказанности.

В рамках еще одного дела четверо молодых 
людей, обвинявшихся в групповом изнасиловании 
15-летней девочки, с самодовольным видом явились 

в суд, где они столкнулись лицом к лицу с жертвой 
и свидетелями своего преступления. Насильники 
явно не ожидали, что жертва их жестокости, пове-
рив в конечное торжество справедливости, найдет 
в себе мужество дать показания против них. Все 
четверо были признаны виновными и приговорены 
к заключению на срок от трех до двенадцати лет. 
Пусть это и небольшой шаг, но он очень важный. 
В этом месяце в Джубе при поддержке со стороны 
Организации Объединенных Наций начнет рабо-
тать специальный суд, обладающий юрисдикцией 
в отношении преступлений, связанных с сексуаль-
ным и гендерным насилием.

В заключение следует отметить, что до конца 
предпереходного периода остается чуть более двух 
месяцев и что темпы прогресс по-прежнему мед-
ленные. Многое еще предстоит сделать. Все мы — и 
стороны, и участники, но прежде всего региональ-
ные партнеры — должны продвигаться вперед по 
пути осуществления соглашения и мобилизовать 
на эти цели необходимые ресурсы. Правительство 
тоже не должно стоять в стороне и должно оказы-
вать финансовую поддержку.

Мирное соглашение далеко от идеала, но сегод-
ня у нас нет другого, равно как и еще одного шанса. 
Цена неудачи немыслима, и хотя ответственность за 
его осуществление несут в первую очередь стороны 
в конфликте, мы все также должны обеспечить не-
обходимые подвижки в его совместном реальном 
осуществлении на благо народа Южного Судана.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю г-на Ширера за его доклад.

Сейчас я предоставляю слово г-же Джиал.

Г-жа Джиал (говорит по-английски): Для меня 
особая честь получить приглашение провести бри-
финг в Совете Безопасности в Международный 
женский день. Я хотела бы посвятить свое сегод-
няшнее выступление женщинам всего мира, кото-
рые продолжают бороться за права женщин и дево-
чек и которые ежедневно работают не покладая рук 
над восстановлением мира в своих общинах.

Сегодня я выступаю в Совете в качестве осно-
вателя и исполнительного директора организации 
«Возвращение надежды Южному Судану», которая 
занимается защитой лиц с особыми потребностями 
и предоставляет необходимые услуги женщинам и 
девочкам, пострадавшим от гендерного насилия. 
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Кроме того, я представляю более широкое сообще-
ство гуманитарных организаций в Южном Судане 
и являюсь членом Коалиции женщин Южного Су-
дана, которая принимала участие в мирных пере-
говорах в 2015 и 2018 годах.

Свое сегодняшнее выступление я хотела бы 
посвятить теме гражданского общества в Южном 
Судане, прежде всего возглавляемым женщинами 
организациям, которые, по моему мнению, играют 
решающую роль в укреплении мира и безопасности 
в нашей стране. Массовое изнасилование в Бентиу 
в ноябре прошлого года свидетельствует о нали-
чии гораздо более серьезной проблемы, от которой 
страдают женщины и девочки в Южном Судане, где 
зафиксирован один из самых высоких уровней ген-
дерного насилия в мире. В сложившейся ситуации 
гражданское общество и возглавляемые женщина-
ми организации всего Южного Судана прилагают 
неустанные усилия для оказания некоторых из наи-
более важных услуг. Они ведут борьбу с гендерным 
насилием, защищают права людей, имеющих осо-
бые потребности, и создают специальные центры, 
где женщины получают психосоциальную помощь 
и помощь в трудоустройстве. А поскольку мы нани-
маем на работу местных жителей, мы можем прово-
дить свои мероприятия в наиболее труднодоступ-
ных частях страны. Мы работаем на протяжении 
всего сезона дождей. Мы не сворачиваем свою ра-
боту и помогаем нашим общинам даже тогда, когда 
оказываемся в гуще боевых действий, и не собира-
емся уходить из страны после вывода из нее Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане (МООНЮС).

Тем не менее нам трудно работать в условиях 
нехватки ресурсов, необходимых для выполнения 
наших обязанностей и дальнейшего предоставле-
ния нами жизненно необходимых услуг нашим об-
щинам, которые десятилетиями страдают от кон-
фликта. Сегодня в Южном Судане между между-
народными и национальными неправительствен-
ными организациями (НПО) наблюдается острая 
конкуренция за гуманитарные ресурсы. Основная 
часть финансирования приходится на учреждения 
Организации Объединенных Наций и международ-
ные НПО, тогда как национальным НПО достают-
ся крохи. В рамках национального гражданского 
общества организациям, возглавляемым женщина-
ми, без сомнения, выделяется наименьший объем 
средств. С учетом этих ограничений мы не суме-

ем построить в Южном Судане сильное и актив-
ное гражданское общество, а без нашего участия 
надежда на достижение прочного мира окажется 
призрачной.

В сентябре 2018 года наша организация «Воз-
вращение надежды» получила от Гуманитарного 
фонда для Южного Судана грант на открытие в 
Лере центра для оказания помощи женщинам и де-
вочкам-жертвам гендерного насилия. Уже через не-
сколько месяцев после его открытия мы были удив-
лены тем, как много женщин обращается в этот 
центр. По мере выстраивания ими доверительных 
отношений с нашими социальными работниками 
и психологами-консультантами, многие из них на-
чинают делиться с ними своими историями. Мы 
удивились еще больше, когда узнали, что почти по-
ловина этих женщин подверглась гендерному наси-
лию, а часть из них — групповому изнасилованию.

Мы начали оказывать им медицинскую и пси-
хосоциальную помощь, которую большинство из 
них до этого никогда не получало. Я вижу нашу 
цель в том, чтобы помочь нашему обществу вы-
здороветь. Однако в начале 2019 года нам отказа-
ли в финансировании. Можно только представить, 
каково пришлось нашим сотрудникам, когда они 
сообщили этим женщинам в Леере о закрытии с 
1 марта центра, проработавшего всего шесть меся-
цев. Как объяснить, что вы не будете больше помо-
гать тем, кто стал жертвой жестокого насилия? Это 
по-настоящему больно, но мы не можем позволить 
себе лишиться надежды. Не можем, потому что зна-
ем, эти женщины надеются на нас и на то, что мы не 
оставим их без помощи.

Меня обнадеживает, что планом гуманитарного 
реагирования на этот год предусматривается реали-
зация приоритетных программ борьбы с гендерным 
насилием. Это должно обеспечить таким женским 
организациям, как наша, дополнительное финанси-
рование для организации базового обслуживания. 
Обнадеживает также то, что руководитель Управ-
ления по координации гуманитарных вопросов 
Марк Лоукок недавно объявил о ревизии использо-
вания объединенных фондов Организации Объеди-
ненных Наций на предмет поиска дополнительных 
средств для финансирования возглавляемым жен-
щинами местных организаций. Это говорит о том, 
что в системе Организации Объединенных Наций 
все больше руководителей ценят работу, которую 
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проводим мы, заполняя часть самых больших про-
белов в сфере гуманитарного реагирования с помо-
щью малозатратных программ, которые приносят 
реальную пользу нашим общинам. На местах нам 
нет равных.

Какое практическое значение это могло бы 
иметь для Совета Безопасности сейчас, когда его 
члены обсуждают дальнейшие шаги в Южном Су-
дане и продление мандата МООНЮС?

Во-первых, это означает необходимость учета в 
мандате МООНЮС деятельности местных южносу-
данскх НПО, особенно тех из них, которыми руко-
водят женщины. Мы пока еще к этому не пришли, и 
это упущение нужно исправить. Следует как можно 
скорее признать, что мы не можем удовлетворить 
гуманитарные нужды, восстановить органы власти 
и сформировать новое правительство, не ликвиди-
ровав гендерное неравенство, пустившее глубокие 
корни в южносуданском обществе. Женщины долж-
ны участвовать в обсуждении будущего нашей 
страны. У нас в Южном Судане есть талантливые, 
решительные и прогрессивно мыслящие женщины. 
Мы готовы заполнить 35-процентную квоту, пред-
усмотренную в Обновленном соглашения об урегу-
лировании конфликта в Республике Южный Судан, 
но для этого мы нуждаемся в поддержке междуна-
родного сообщества и Совета.

Вопрос о женщинах и мире и безопасности — 
это нечто гораздо большее, чем просто присутствие 
женщин за столом переговоров. Речь идет о том, 
чтобы женщины становились центральным игро-
ком в решении всех вопросов мира и безопасности 
с самого начала чрезвычайной ситуации и остава-
лись им на протяжении всего кризиса вплоть до 
завершающего этапа восстановления общества по-
сле прекращения конфликта. Для того чтобы при-
носить реальную пользу и не пасовать перед мас-
штабами и серьезным характером потребностей в 
Южном Судане, местным НПО, особенно тем из 
них, во главе которых стоят женщины, требуется 
более значительная финансовая поддержка, чтобы 
они могли активизировать свою работу и подвести 
под нее более прочную основу.

Если мы действительно хотим положить конец 
насилию над женщинами и девочками, мы должны 
избегать простых и быстрых решений. Нам необхо-
димо долгосрочное финансирование, и мы должны 
научиться предоставлять услуги там, где они осо-

бенно необходимы. Для членов Совета не является 
секретом, что в своей массе люди концентрируют-
ся не в зонах защиты гражданского населения. Мы 
знаем, что в Южном Судане есть универсальные 
центры. Но мы должны иметь больше подобных 
центров. Я имею в виду такие центры, куда жен-
щины могут обратиться за медицинской и юриди-
ческой помощью и где они могут приобрести про-
фессию, чтобы устроиться на оплачиваемую рабо-
ту. Это очень здорово, когда все эти услуги можно 
получить в одном месте.

Я настоятельно призываю Совет Безопасности 
в связи с продлением мандата МООНЮС на сле-
дующей неделе напрямую обратиться с просьбой 
к международным донорам и гуманитарным ор-
ганизациям наладить взаимодействие с местными 
южносуданскими НПО. Мы нуждаемся в помощи 
со стороны Миссии и международных НПО, чтобы 
взять на себя гораздо большую часть гуманитарной 
работы. Необходимо активнее привлекать местные 
неправительственные организации к урегулиро-
ванию споров внутри наших обществ и между его 
разными слоями с помощью методов, не имеющих 
ничего общего с насилием, угоном скота друг у 
друга или похищаем женщин и девочек. Эта рабо-
та на низовом уровне чрезвычайно важна, если мы 
хотим сделать наше общество более безопасными и 
добиться установления прочного мира во всей стра-
не. Я считаю, что Южный Судан крайне нуждается 
в развитии именно такого сотрудничества между 
местными НПО, донорами, МООНЮС и между-
народными гуманитарными организациями. По-
лагаю, что это сотрудничество будет более эффек-
тивным, если мы будем четко отдавать себе отчет в 
том, с какими проблемами сталкиваются женщины 
и девочки и в чем они нуждаются.

Это подводит меня к моей последней рекомен-
дации и к еще одному ключевому недостающему 
элементу в Южном Судане — налаживанию эф-
фективной работы с южносуданскими общинами. С 
нами должны не только советоваться: нас должны 
услышать. Всякий раз, когда мы говорим об усиле-
нии напряженности или о необходимости оказания 
помощи, мы руководствуемся нашим пониманием 
местной специфики. Кому еще, как не нам, знать 
ее. Мы осознаем всю сложность проблем, стоящих 
перед нашими общинами, идет ли речь об истори-
ческой племенной розни или о спорах из-за земли и 
скота, потому что мы живем на этой земле.
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В заключение хотела бы, чтобы Совет понял 
очень ясно одну вещь. Общины и местные НПО в 
Южном Судане имеют огромный незадействован-
ный потенциал. Ключом к раскрытию этого потен-
циала является повышение эффективности методов 
нашей совместной работы. Местные НПО готовы 
сотрудничать с переходным правительством наци-
онального единства, которое будет сформировано в 
ближайшее время, с МООНЮС, с международны-
ми гуманитарными организациями и с донорами. 
Я рассчитываю на скорейшее формирование этих 
партнерств и на сотрудничество со всеми мужчина-
ми и женщинами страны в строительстве мирного 
Южного Судана.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю г-жу Джиал за ее брифинг.

Теперь я предоставлю слово членам Совета, ко-
торые пожелают выступить с заявлениями.

Г-н Коэн (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я благодарю Специального 
представителя Ширера и г-жу Джиал за их брифин-
ги, посвященные последним событиям в Южном 
Судане.

Сегодня, в Международный женский день, я 
хочу напомнить об одной из главных причин, по-
чему наш разговор о Миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Южном Судане (МООНЮС) имеет 
такое большое значение. Мы должны сделать все 
возможное, чтобы помочь построить лучшее буду-
щее для миллионов южносуданских женщин, кото-
рые живут под постоянной угрозой подвергнуться 
жестокому сексуальному насилию.

Спустя пять месяцев после подписания Обнов-
ленного соглашения об урегулировании конфликта 
в Республике Южный Судан Соединенные Штаты 
Америки продолжают внимательно следить за его 
выполнением сторонами и за готовностью сторон 
прекратить, наконец, чудовищное насилие и неста-
бильность, с которыми Южный Судан так долго не 
может справиться.

С одной стороны, нас обнадеживают сообще-
ния о том, что, по всей видимости, в большинстве 
районов Южного Судана режим прекращения огня 
соблюдается. На местном уровне полевые коман-
диры бывших противоборствующих сторон вместе 
празднуют установление мира. Не менее обнадежи-
вает и наметившееся на всей территории Южного 

Судана сближение между правительством и оппо-
зиционными партиями, включая различные меры 
доверия, которые уже привели к росту экономиче-
ской активности.

С другой стороны, Соединенные Штаты глу-
боко обеспокоены явным отсутствием у всех на-
циональных сторон политической воли полностью 
выполнить все положения этого соглашения. Де-
кабрьское нападение на сотрудников Механизма 
наблюдения и контроля за прекращением огня и 
переходными мерами обеспечения безопасности, 
их удержание властями и жестокое обращение с 
ними служит ярким тому примером, заставляющим 
усомниться в приверженности правительства мир-
ному процессу. Подобные действия в отношении 
лиц и организаций, работающих над выполнением 
соглашения, просто возмутительны.

Кроме того, вызывают тревогу непрекращаю-
щиеся акты насилия в окрестностях Ея, которые 
совершают все стороны и которые привели к мас-
совому перемещению населения, повлекли за собой 
убийство мирных жителей и обусловили острую 
необходимость в гуманитарной помощи. Эти акты 
насилия являются грубым нарушением режима 
прекращения боевых действий и положений Обнов-
ленного соглашения. Подобным акциям военных 
необходимо немедленно положить конец. Соеди-
ненные Штаты обеспокоены сообщениями о том, 
что правительство Южного Судана продолжает 
незаконно призывать молодежь на военную служ-
бу. Это также должно прекратиться. Соединенные 
Штаты, все остальные члены Совета и народ Южно-
го Судана уже были свидетелями того, как преды-
дущие мирные соглашения в Южном Судане не вы-
полнялись и страна снова скатывалась к конфликту 
и нестабильности, поэтому мы ожидаем, что в этот 
раз лидеры Южного Судана продемонстрируют яв-
ную приверженность реализации этого соглашения 
— не только на словах, но и на деле.

Правительство должно сделать один фунда-
ментальный, но в то же время мощный шаг — за-
действовать собственные ресурсы, чтобы поддер-
жать установление мира, а не войну и коррупцию. 
Правительство должно в атмосфере открытости и 
гласности использовать свои возросшие доходы от 
продажи нефти для содействия осуществлению со-
глашения и оказания помощи южносуданцам, из 
которых многие в очередной раз оказались на грани 
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голода. В отсутствие такой прозрачности лидеры 
Южного Судана вряд ли могут рассчитывать на су-
щественную финансовую помощь международного 
сообщества в осуществлении мирного соглашения.

Приверженность реализации соглашения — это 
не только денежный вопрос. Есть очевидные и не-
отложные шаги, которые могут предпринять прави-
тельство и оппозиционные партии, чтобы доказать 
свою приверженность интересам южносуданцев и 
реализации соглашения. К их числу относятся пол-
ное соблюдение режима прекращения огня, борьба 
с гендерным насилием, отказ от создания помех в 
работе наблюдателей за соблюдением прекращения 
огня, предоставление беспрепятственного гумани-
тарного доступа и отмена неправомерных налогов 
и сборов, которыми облагаются гуманитарные ра-
ботники, освобождение всех политических заклю-
ченных, создание смешанного суда под эгидой Аф-
риканского союза и открытие политического про-
странства для мирного инакомыслия.

Как Южный Судан уже мог убедиться во время 
вспышки насилия в 2016 году, мирное и безопасное 
положение в Джубе имеет первостепенное значение 
для сохранения любого мирного соглашения. С этой 
целью правительство должно позволить МООНЮС 
выполнить свой мандат по обеспечению безопасной 
обстановки в Джубе и вокруг нее, а также в других 
частях Южного Судана. Частые нарушения прави-
тельством соглашения о статусе сил посредством 
необоснованного введения процедур проверки и 
произвольного возведения дорожных заграждений 
не должны продолжаться. Соединенные Штаты 
призывают правительство разрешить МООНЮС 
выполнять свои функции и обязанности в целях со-
действия обеспечению стабильности в Джубе.

У народа Южного Судана нет более привержен-
ного сторонника, чем Соединенные Штаты. Мы хо-
тим, чтобы мирный процесс привел к долгосрочной 
стабильности и безопасности в стране. В 2018 году 
Соединенные Штаты выделили для Южного Судана 
средства в размере 845 млн долл. США, из которых 
основная часть пошла на оказание поддержки наи-
более уязвимым жителям Южного Судана, несу-
щим на себе основную тяжесть этого чудовищного 
конфликта. С момента обретения Южным Суданом 
независимости в 2011 году мы предоставили стране 
уже более 3,7 млрд долл. США, но, как мы заяви-
ли в прошлом году, наша помощь не безгранична. 

Мы рассчитываем, что нынешняя и любая будущая 
помощь стране приведет к тому, что правительство 
и оппозиционные партии возьмут на себя главную 
ответственность за осуществление мирного согла-
шения в Южном Судане и за обеспечение благосо-
стояния своего народа. Это поможет восстановить 
веру южносуданского народа и международного со-
общества в будущее Южного Судана.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Г-жа 
Председатель, прежде всего я хотел бы поздравить 
Вас лично и всех женщин-сотрудниц Секретариа-
та Организации Объединенных Наций и аккреди-
тованных при Организации Объединенных Наций 
постоянных представительств с Международным 
женским днем. Именно по случаю этого замеча-
тельного праздника мои коллеги, по заведенной в 
России традиции, вручали вам цветы.

Весьма символично, что этот праздник заро-
дился в Нью-Йорке, когда 8 марта 1857 года женщи-
ны вышли на демонстрацию, требуя равных прав с 
мужчинами. За сам праздник нам, наверное, надо 
поблагодарить наших немецких коллег и лично мо-
его друга Кристофа Хойсгена, чья соотечественни-
ца Клара Цеткин в 1910 году предложила учредить 
этот праздник. Мы всегда исконно с вниманием и 
заботой относились к женщинам и начали отмечать 
этот праздник еще в 1913 году. После Октябрьской 
революции 1917 года наша страна действительно 
вошла в число лидеров в женском движении. Объ-
явив на государственном уровне 8 марта празд-
ничным днем в 1965 году, республики Советского 
союза продолжили свои усилия по улучшению по-
ложения женщин, а с 1975 года Международный 
женский день отмечается и в Организации Объеди-
ненных Наций.

С тех пор в России и по всему миру сделано не-
мало в целях достижения гендерного равенства, 
расширения прав и возможностей женщин. Однако, 
конечно же, многое еще предстоит сделать. Россия 
продолжит усилия по улучшению положения жен-
щин и обеспечению равных прав и возможностей 
для женщин и мужчин. Но при этом мы ценим 
женщин именно за их женственность и нежность, 
и сами не пытаемся с ними в этом конкурировать. 
Именно на гармонии полов, их взаимодополняемо-
сти, традиционно строится российское общество.

Теперь вернусь все-таки к тематике нашего за-
седания. Мы благодарим Специального представи-
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теля Генерального секретаря Дэвида Ширера и г-жу 
Анджелину Джиал, которую также поздравляем с 
Международным женским днем, за информацию 
о положении дел в Южном Судане, а также о ходе 
южносуданского мирного процесса.

Оглядываясь на прошедший год, считаем, что 
главным событием в нем стало подписание Обнов-
ленного соглашения об урегулировании конфликта 
в Республике Южный Судан. Важно, что южносу-
данские стороны продемонстрировали готовность 
к компромиссу и стремление урегулировать разно-
гласия. Мы приветствуем значительный прогресс, 
наметившийся в реализации достигнутых догово-
ренностей, отмечаем в этой связи формирование и 
начало функционирования предусмотренных Со-
глашением структур и механизмов. Удовлетворены 
тем, что после подписания Обновленного соглаше-
ния фиксируется значительное снижение уровня 
насилия, а также количества случаев нарушения 
прав человека в стране. Все большее количество бе-
женцев и внутренне перемещенных лиц изъявляют 
желание вернуться в места постоянного прожива-
ния. Связываем все это с реализацией мер взаим-
ного доверия, контактами между противоборству-
ющими сторонами «на местах». Важно, что благо-
даря созданным властями условиям безопасности в 
столицу страны уже возвращаются оппозиционные 
политики и свободно перемещаются по ней. Отме-
чаем и намерение лидера оппозиции Риека Машара 
уже в ближайшем будущем вернуться в Джубу.

Присоединяемся к адресованному южносудан-
ским сторонам призыву окончательно оформить 
договоренности по вопросам безопасности, завер-
шить процесс внесения изменений в Конституцию. 
Исходим из того, что только полное и всестороннее 
выполнение сторонами взятых на себя обязательств 
поможет повысить взаимное доверие, избавит их от 
повторения ошибок, допускавшихся в ходе южно-
суданского урегулирования в прошлом.

Хотелось бы еще раз воздать должное скоор-
динированным посредническим усилиям стран 
Межправительственной организации по развитию, 
инициировавшим и обеспечившим результативный 
переговорный процесс в Хартуме в июне-августе, а 
также подписание важнейших для процесса урегу-
лирования документов. Высоко оцениваем личный 
вклад президента Судана Омара аль-Башира в до-
стижение мирных договоренностей. Отмечаем, что 

продемонстрированное регионалами единство под-
ходов к южносуданскому урегулированию сохраня-
ется и сейчас, что крайне важно для дальнейшего 
сопровождения мирного процесса.

Мы не разделяем мнение ряда коллег, утверж-
дающих, что наметившемуся прогрессу в южносу-
данском урегулировании способствовало усиление 
санкционного давления на Республику Южный 
Судан и введение оружейного эмбарго. Совету не 
стоит приписывать себе заслуг региональных по-
средников, которые, кстати, были против дополни-
тельных мер в отношении южносуданских сторон. 
Призываем посмотреть правде в глаза: именно дей-
ствие оружейного эмбарго не позволяет региональ-
ным организациям гибко реагировать при помощи 
собственных инициатив в сфере безопасности.

Приветствуем стремление гарантов Соглаше-
ния оказывать содействие реализации мирных до-
говоренностей посредством предоставления наци-
ональных контингентов Судана, Уганды, Джибути 
и Сомали в состав Региональных сил по защите. 
Видим в этом практическую реализацию принци-
па «африканским проблемам — африканские реше-
ния», а также возможность для эффективного вза-
имодействия между Организацией Объединенных 
Наций и ее Советом Безопасности, и региональ-
ными организациями. Будем готовы рассмотреть 
предметные предложения организации относитель-
но Региональных сил по защите после выхода юж-
носуданских сторон на конкретные договоренности 
по вопросам безопасности. Российская делегация 
поддерживает продление мандата Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Южном Судане, 
готовы конструктивно работать над текстом соот-
ветствующей резолюции.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Как и мои коллеги, я также начну со слов о Между-
народном женском дне. Я благодарен моему рос-
сийскому коллеге за упоминание Клары Цеткин, 
которая стояла у истоков этого движения.

Я считаю наше сегодняшнее обсуждение Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане (МООНЮС) и нынешней ситуации в Юж-
ном Судане исключительно своевременным, по-
скольку положение женщин в этой стране остается 
катастрофическим. Наше представление о женщи-
нах не ограничивается лишь женственностью и 
нежностью, но также включает в себя их руководя-
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щую роль, равноправие и защиту. Канцлер Герма-
нии — женщина, равно как и наши министры обо-
роны и юстиции. Возможно, однажды «Клара Цет-
кин» одержит победу в России, и пост президента 
там также займет женщина.

Я хотел бы вернуться к такому крайне серьез-
ному вопросу, как шокирующие масштабы сексу-
ального и гендерного насилия в Южном Судане. 
Только в одном районе, Бентиу, было зарегистриро-
вано 134 случая изнасилования. То, что мы услыша-
ли сегодня, разумеется, весьма отрадно, поскольку 
49 женщин заняли твердую позицию и решили дать 
показания. Я думаю, что это очень хороший при-
знак того, что обеспечивается подотчетность и до-
стигаются результаты. Конечно, это еще не все. Мы 
должны продолжать работу и сделать гораздо боль-
ше. Германия и Перу, при участии Соединенного 
Королевства, руководили проведением первого со-
вещания Неофициальной группы экспертов по жен-
щинам и миру и безопасности, посвященного поло-
жению в Южном Судане. Этим Совет Безопасности 
направил важный сигнал, поскольку эта неофици-
альная группа экспертов работает на базе Совета.

Позвольте мне повторить то, что я считаю важ-
ным. Говоря о подотчетности — инициатива прове-
дения выездных сессий суда является весьма пози-
тивной, но ее недостаточно. В мирном соглашении 
предусматривается создание смешанного суда для 
Южного Судана. Что касается вопроса об участии, 
то я полностью согласен с замечаниями, высказан-
ными ранее г-жой Анджелиной Джиал, которая вы-
ступала от имени гражданского общества. Участие 
женщин имеет большое значение, причем не только 
когда они просто сидят за столом, а когда их сло-
ва слышат и к их советам прислушиваются. Недо-
статочно, чтобы у них просто была возможность 
участвовать. Они должны быть частью этого про-
цесса. В мирном соглашении женщинам выделяет-
ся 35-процентая квота, но этот показатель достичь 
не удалось. Я считаю, что мы должны сделать все 
возможное для обеспечения более активного уча-
стия женщин. Интересно, почему этот показатель 
был установлен на уровне всего 35 процентов? Жен-
щины составляют 50 процентов населения Южно-
го Судана, и поэтому 50 процентов членов пра-
вительства и других органов должны составлять 
женщины.

Что касается мандата МООНЮС, то я считаю, 
что защита гражданского населения должна быть 
в центре внимания. В общей сложности 1,8 мил-
лиона человек, а то и больше были вынуждены бе-
жать. Это третья ситуация по числу беженцев по-
сле Сирии и Афганистана. Этих людей необходимо 
защитить. МООНЮС следует также сосредоточить 
внимание на защите женщин от сексуального и ген-
дерного насилия.

Я хотел бы воздать должное Специальному 
представителю Ширеру и выразить признатель-
ность за работу, активное участие и преданность 
своему делу ему, а также всем миротворцам. Мы 
считаем, что они должны остаться. Мандат должен 
соответствовать рекомендациям Генерального се-
кретаря. Пока что этот мандат выполняется. Сво-
бода передвижения МООНЮС гарантируется. Что 
касается замечаний г-на Ширера о поддержке и рас-
ширении участия МООНЮС в мирном процессе, 
то Германия внесла 5 млн долл. США в созданный 
целевой фонд, и мы просим присутствующие здесь 
делегации также внести в него взносы.

Я говорил, что защита гражданских лиц имеет 
большое значение. Я считаю весьма обнадежива-
ющим тот факт, что в настоящее время создаются 
стимулы для того, чтобы мирные жители покида-
ли районы защиты гражданского населения. Г-н 
Ширер абсолютно прав. Будущее — не в пунктах 
защиты гражданского населения. Необходимо обе-
спечивать безопасное, добровольное, осознанное 
и достойное возвращение беженцев. Поддержка, 
которую оказывает МООНЮС этим людям, чтобы 
у них появилась возможность увидеть, куда они 
должны направиться, является образцовой. Такая 
поддержка должна также оказываться в Мьянме. 
Продолжение соответствующей работы должно 
быть одной из основных задач МООНЮС.

Что касается осуществления мирного соглаше-
ния, то мне остается лишь повторить слова наше-
го американского коллеги, г-на Коэна, сказавшего, 
что приверженность мирному соглашению должна 
быть очень твердой. Она должна исходить от пра-
вительства. Правительство должно также ассигно-
вать бюджетные средства на осуществление этого 
соглашения. Оно должно также соблюдать режим 
прекращения огня и создать смешанный суд. Что 
касается замечаний нашего российского коллеги, 
то я считаю важным, что оппозиция сейчас нахо-
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дится в Джубе, хотя там все еще нет Риека Машара. 
Я считаю, что главный лидер оппозиции и оппо-
нент президента должен находиться в Джубе.

И последнее, но не менее важное: я хотел бы 
также повторить слова моего американского колле-
ги в отношении детей в конфликтных ситуациях. 
Часть из них вызволили из рядов ополченцев, но те-
перь мы слышим, что некоторые из них снова были 
завербованы. Этому необходимо положить конец. 
Мы должны не допускать вовлечения детей в во-
оруженные конфликты.

Г-жа Филипс (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Я благодарю также Специ-
ального представителя Генерального секретаря 
по Южному Судану и главу Миссии Организации 
Объединенных Наций в Южном Судане г-на Шире-
ра, а также г-жу Джиал за их сообщения.

Сегодня, в Международный женский день, я хо-
тела бы заострить внимание на катастрофических 
последствиях конфликта в Южном Судане для жен-
щин и девочек. За пять лет боевых действий кон-
фликт унес жизни почти 400 000 человек, вынудил 
покинуть свои дома 4,3 миллиона человек и поста-
вил на грань голода 1,4 миллиона человек. Как мы 
слышали от г-жи Джиал, именно женщины и девоч-
ки зачастую несут на себе основное бремя насилия. 
Женщины, в том числе те, кому больше шестидеся-
ти лет, и девочки, некоторым из которых не больше 
восьми лет, подвергались жестоким изнасиловани-
ям и сексуальному насилию. Однако, несмотря на 
всю чудовищность происходящего, виновные так и 
не несут ответственности. Эта безнаказанность по-
рождает порочный круг насилия.

Несмотря на подписание в сентябре Обновлен-
ного соглашения об урегулировании конфликта в 
Республике Южный Судан и долгожданного сокра-
щения масштабов политического насилия, с обе-
спокоенностью отмечается рост межобщинного и 
сексуального насилия. Мы особенно обеспокоены 
тем, что в недавних докладах Организации Объеди-
ненных Наций содержится тревожная информация 
по поводу нормализации и продолжения практики 
сексуального насилия в условиях конфликта, со-
вершаемого боевиками со всех сторон, включая во-
оруженные ополченческие группы, которые были 
мобилизованы и используются сторонами в ходе 
недавних наступательных действий, что зачастую 
прямо или косвенно поощряется командирами.

Несмотря на обращенные к правительству Юж-
ного Судана призывы принять меры для выявления 
виновных и привлечения их к ответственности, 
этого так и не произошло. Вместо этого в некото-
рых случаях организации, оказывающие поддерж-
ку жертвам, подвергаются нападениям со стороны 
правительства. Мы не можем мириться с такими 
жестокими актами, совершаемыми против матерей, 
сестер и дочерей. Мы не можем допускать дальней-
шей безнаказанности.

В этот важный день — да и всегда — мы призы-
ваем в целях поддержки прочного мира положить 
конец деструктивной практике сексуального на-
силия и культуре безнаказанности в Южном Суда-
не. Мы призываем правительство выполнять свои 
обязательства по защите гражданского населения 
и тщательно расследовать все случаи сексуального 
насилия и привлекать к ответственности виновных 
в совершении этих преступлений. Мы все должны, 
как предложила г-жа Джиал, поддерживать органи-
зации, оказывающие помощь жертвам, и продол-
жать добиваться подотчетности через националь-
ные суды, смешанный суд по Южному Судану или 
международные санкции.

Но я хотела бы подчеркнуть не только то, что 
женщины и девочки страдают от конфликта в не-
измеримо большей степени. Важно также сосредо-
точить внимание на той решающей роли, которую 
женщины должны играть в обеспечении устой-
чивого мира. Соединенное Королевство последо-
вательно добивается более широкого вовлечения 
женщин в политические и мирные процессы, и мы 
приветствуем вклад отважных активистов граж-
данского общества, в том числе присутствующих 
среди нас сегодня. Мы приветствуем взятые в сен-
тябрьском мирном соглашении обязательства в 
отношении обеспечения по меньшей мере 35-про-
центного представительства в составе органов ис-
полнительной власти, но конкретные меры на этот 
счет еще не были приняты, и мы призываем партии 
выполнить свои обещания не потому, что мы долж-
ны соблюдать некие абстрактные квоты, а потому, 
что мы знаем, что если женщины реально участву-
ют в мирных процессах, то будет больше шансов 
того, что достигнутое в итоге соглашение будет 
прочным.

Мы благодарны г-же Джиал за то, что она смог-
ла присоединиться к нам сегодня. Гражданское 
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общество играет жизненно важную роль в мирном 
процессе, представляя взгляды и мнения народа 
Южного Судана, и мы поддерживаем ее призыв к 
более активному взаимодействию с общинами Юж-
ного Судана. В связи с этим мы обеспокоены тем, 
что у гражданского общества остается все меньше 
возможностей для действий и призываем все сторо-
ны вступить в открытый диалог с организациями 
гражданского общества, особенно с теми, которые 
представляют женщин.

Наконец, важно отметить, что доклад Генераль-
ного секретаря (S/2019/191) является последним до-
кладом за 90 дней до намеченной на май даты конца 
переходного периода, предусмотренной в сентябрь-
ском мирном соглашении. Мы приветствуем до-
стигнутые на сегодняшний день успехи и снижение 
уровня насилия в целом, о чем говорил Специаль-
ный представитель Ширер. Соединенное Королев-
ство по-прежнему настроено оказывать поддержку 
тем, кто работает на благо мира, но, как и Специ-
альный представитель, мы обеспокоены отсутстви-
ем подвижек по некоторым из наиболее сложных 
вопросов наряду с повышением уровня межобщин-
ного и сексуального насилия.

Конфликт является основной причиной вы-
званного действиями людей гуманитарного кри-
зиса и кризиса в части защиты населения Южного 
Судана. Мир — единственное решение. Жизненно 
важно, чтобы Совет Безопасности, регион и сто-
роны конфликта не допустили дальнейшей потери 
динамики, тем самым уничтожив всякую надежду 
на успех, забрезжившую благодаря сентябрьскому 
соглашению. Настоятельно призываем все сторо-
ны придать новую динамику усилиям по обеспече-
нию полного осуществления этого соглашения. Мы 
должны работать сообща, а иначе мы рискуем не 
построить будущее, свободное от насилия, для на-
рода, в том числе для женщин и девочек Южного 
Судана.

Г-н Сингер Вайзингер (Доминиканская Ре-
спублика) (говорит по-испански): Прежде всего я 
поздравляю всех с Международным женским днем 
— днем, когда мы отмечаем достигнутые успехи и 
говорим о том, что предстоит сделать для достиже-
ния гендерного равенства.

Возвращаясь к рассматриваемой теме, мы хоте-
ли бы поблагодарить г-жу Анджелину Нияджиму 

Симон Джиал и г-на Дэвида Ширера за их важные 
сообщения о ситуации в Южном Судане.

Со времени подписания в прошлом году Об-
новленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Республике Южный Судан были отмечен 
определенные положительные сдвиги в ситуации 
в Южном Судане. Так, сократилось число жертв 
политического насилия, оппозиционные полити-
ческие лидеры могут свободно передвигаться по 
Джубе и участвовать в мирном процессе, а некото-
рые перемещенные лица вернулись в места своего 
происхождения.

Вместе с тем этот скромный прогресс хрупок 
и может быть легко обращен вспять. В этой не-
стабильной обстановке по-прежнему сохраняются 
угрозы для гражданского населения и продолжает-
ся гуманитарный кризис. Уровень сексуального на-
силия продолжает расти, межобщинные конфликты 
затягиваются, а доступ для гуманитарных сотруд-
ников остается закрыт. У гуманитарных сотрудни-
ков должна быть возможность беспрепятственно 
передвигаться по этой территории без каких-либо 
ограничений. Правительство Южного Судана долж-
но также выполнять свою обязанность по защите, 
в том числе посредством полного осуществления 
Обновленного соглашения. Крайне важно добить-
ся более существенного прогресса. Стороны, под-
писавшие Соглашение, должны урегулировать свои 
разногласия и принять меры по обеспечению своев-
ременного политического урегулирования кризиса. 
Региональные и международные заинтересованные 
стороны должны сосредоточиться на урегулиро-
вании конфликта и полностью поддерживать его, 
с тем чтобы Миссия Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане (МООНЮС) могла играть 
вспомогательную роль.

В дополнение к политическому кризису, мы обе-
спокоены уязвимостью гражданского населения и 
мрачными новостями о нарушениях прав человека 
и сексуальном насилии. Немыслимо, что за 10 дней 
в Бентиу более 100 женщин и девочек подверглись 
сексуальным посягательствам и что в 2018 году та-
кие инциденты значительно участились по сравне-
нию с 2017 годом. Такие нарушения, похищения и 
другие преступления сексуального характера неиз-
менно характерны для этого конфликта. Вызывает 
тревогу тот факт, что в связи с этими нарушени-
ями не проводится ни расследований, ни судебно-
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го преследования, виновных не наказывают, а уси-
лий правительства по пресечению таких действий 
недостаточно.

Это заставляет нас задуматься: готовы ли мы 
волевым усилием положить конец этой жестокости. 
Безнаказанность должна быть редким исключе-
нием, а не нормой. Мы призываем правительство 
Южного Судана и другие стороны привлечь вино-
вных к ответственности, независимо от их звания и 
должностного положения, и передать их в руки пра-
восудия в соответствии с Совместным коммюнике 
2014 года, а также выполнить свои обязательства в 
рамках плана действий Канцелярии Специального 
представителя Генерального секретаря по вопросу 
о сексуальном насилии в условиях конфликта.

В этой связи мы приветствуем инициативу На-
родно-освободительной армии Южного Судана по 
разработке и утверждению своего собственного 
плана действий, осуществление которого начнет-
ся на следующей неделе. Кроме того, высоко оце-
ниваем работу правительства Южного Судана в 
связи с ратификацией Факультативного протокола 
к Конвенции о правах ребенка, касающегося уча-
стия детей в вооруженных конфликтах, и надеемся, 
что план действий правительства по этому вопросу 
будет пересмотрен с учетом шести серьезных нару-
шений, совершенных в отношении детей.

Приветствуем также организацию выездных 
сессий судов и предстоящее открытие в Джубе 
специального суда для рассмотрения дел о сексу-
альном и гендерном насилии. Вместе с тем крайне 
важно безотлагательно создать независимый сме-
шанный суд для Южного Судана и другие механиз-
мы отправления правосудия в течение переходного 
периода. Крайне важно также оказывать комплекс-
ную помощь жертвам сексуального насилия и доби-
ваться того, чтобы сексуальное насилие в условиях 
конфликта рассматривалось в качестве центрально-
го элемента Обновленного соглашения 2018 года.

МООНЮС отвечает за поддержку этих процес-
сов и поощрение мобилизации политической воли 
для их осуществления. Крайне важно осуществлять 
инвестиции в посреднические усилия и усилия по 
миростроительству, во главе которых стоят женщи-
ны и молодежь. Несмотря на то, что в Обновленное 
соглашение включены важные положения о жен-
щинах и мире и безопасности, включая требование 
о минимальной 35-процентной представленности 

женщин в важных директивных органах, только 
один из механизмов и комитетов выполнил это тре-
бование, в то время как в составе Совместного ко-
митета по вопросам безопасности в переходный пе-
риод и Объединенного совета по вопросам обороны 
нет ни одной женщины. Положения о квотах обяза-
тельны к исполнению. В связи с этим мы призываем 
стороны соглашения выполнить это обязательство.

Этот кризис пагубно сказался на условиях жиз-
ни людей, и более 4,2 миллиона человек были вы-
нуждены покинуть свои дома. По состоянию на 
2019 года число людей, нуждающихся в гуманитар-
ной помощи, составляет 7 миллионов человек, по-
ловина из которых в настоящее время сталкивается 
с отсутствием продовольственной безопасности. С 
учетом этих обстоятельств в процессе подготовки 
к продлению мандата МООНЮС нам необходимы 
политическая воля и твердость руководства для ре-
шения этих проблем. Настало время удвоить наши 
усилия в Южном Судане. Нельзя допускать и мыс-
ли о провале мирного соглашения. Пусть это и не 
идеальный инструмент, но это все, что у нас есть 
для обеспечения устойчивого мира. Как сказал г-н 
Ширер, это план А. Никакого плана Б нет.

Г-жа Бустаманте (Перу) (говорит по-испански): 
Мы благодарим Вас, г-жа Председатель, за органи-
зацию этого заседания, а Дэвида Ширера и Андже-
лину Джиал за их важные выступления.

Всего за несколько месяцев до конца переход-
ного периода мы с удовлетворением отмечаем, что 
Обновленное соглашение об урегулировании кон-
фликта в Республике Южный Судан продолжает 
действовать и что уровень насилия на политиче-
ской почве в этой стране снизился.

Мы отмечаем проявления взаимного доверия 
между правительством и различными оппозицион-
ными партиями. Различные встречи, состоявшиеся 
на территории Южного Судана, являются, несо-
мненно, важным шагом в мирном процессе. Одна-
ко мы сожалеем о том, что прогресс, достигнутый 
в его осуществлении, является весьма скромным. 
Для достижения устойчивого мира в Южном Суда-
не необходимо добиться ощутимого прогресса по 
вопросам существа.

Несколько месяцев назад Генеральный секре-
тарь обратился к лидерам Южного Судана с при-
зывом достичь двух целей: создать переходные 
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механизмы безопасности и сформировать обнов-
ленное переходное правительство национально-
го единства, причем в преддверии переходного 
периода достижению этих целей должно уделяться 
приоритетное внимание. Мы выражаем глубокую 
обеспокоенность в связи с тем, что ни одна из этих 
основных целей не была достигнута.

Мы настоятельно призываем стороны к сво-
евременному выполнению этих обязательств. 
По-прежнему остаются нерешенными некоторые 
ключевые вопросы, такие как создание Независи-
мой комиссии по границам, принятие проекта зако-
на о конституционной реформе, которая предус-
матривает включение Соглашения в Конституцию 
переходного периода, и принятие системы управле-
ния для переходного правительства.

Между тем в различных частях страны сохра-
няется напряженность. Мы сожалеем о том, что 
мирное население продолжает страдать от межоб-
щинного насилия и столкновений между прави-
тельственными силами и фракциями, не подписав-
шими Соглашение. Мы вновь подчеркиваем, что 
установление в Южном Судане подлинного мира 
станет возможным только в случае наличия поли-
тической воли и проведения диалога с участием 
всех сторон.

Мы выражаем глубокую озабоченность в свя-
зи с тяжелой гуманитарной ситуацией. О том, 
насколько масштабны гуманитарные проблемы, 
свидетельствует наличие 1,87 миллиона внутренне 
перемещенных лиц и 2,27 миллиона перемещенных 
лиц, проживающих в соседних странах. Ситуацию 
усугубляют препятствия, которые мешают деятель-
ности гуманитарных работников, а также насилие, 
которому они подвергаются, и ущерб, наносимый 
их имуществу, в связи с чем становится невозмож-
ной доставка помощи наиболее уязвимым катего-
риям населения. Мы надеемся, что стороны смогут 
обеспечить более безопасные условия.

Мы должны также выступить с решительным 
осуждением продолжающихся нарушений прав 
человека, в частности широко распространенного 
в Южном Судане сексуального насилия, особен-
но в отношении женщин и девочек. Мы призыва-
ем правительство и все стороны выполнить свои 
обязательства и наказать виновных в совершении 
злодеяний. Инциденты, зафиксированные в Бен-
тиу несколько месяцев назад, свидетельствуют о 

настоятельной необходимости скорейшего осу-
ществления мер безопасности переходного периода.

В этой связи мы приветствуем проведенную 
Миссией Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане подготовку для старшего команд-
ного состава сил Южного Судана в целях повы-
шения осведомленности о сексуальном насилии 
в условиях конфликта, которая, как мы надеемся, 
будет впоследствии проводиться на регулярной 
основе. Мы считаем, что Миссия могла бы оказы-
вать более эффективную поддержку с акцентом на 
предотвращение путем тесного взаимодействия с 
неправительственными организациями, которые 
под руководством женщин работают с общинами 
на местах.

Сегодня, в Международный женский день, мы 
вновь заявляем о своем стремлении к тому, что-
бы женщины не оказывались в положении жертв, 
а решительно направляли процесс осуществления 
мирного соглашения. Организация Объединенных 
Наций совместно с Африканским союзом, Меж-
правительственной организацией по развитию 
(ИГАД) и гарантами Соглашения должна обеспе-
чить выполнение всех обязательств по Соглаше-
нию, включая соблюдение 35-процентной квоты на 
представительство женщин на всех этапах и во всех 
государственных учреждениях, в которых прини-
маются политические решения.

Кроме того, мы приветствуем те положитель-
ные результаты, которых благодаря мирному согла-
шению удалось добиться в возвращении переме-
щенных лиц. Однако мы подчеркиваем важность 
обеспечения того, чтобы такого рода возвращение и 
переселение осуществлялись постепенно, на добро-
вольной основе, в достойных и безопасных услови-
ях, осознанно, а также с учетом обстановки в каж-
дом из пунктов защиты гражданского населения и 
при соблюдении международных норм и стандар-
тов в области прав человека.

В заключение хотелось бы отметить работу 
и усилия ИГАД и Африканского союза. Мы вновь 
заявляем о важности того, чтобы между члена-
ми Совета сохранялось единодушие в отношении 
политической поддержки и последующей деятель-
ности, необходимых для достижения дальнейшего 
прогресса в мирном процессе в Южном Судане, а 
также в отношении важности работы на основе тес-
ной координации с Африканским союзом и ИГАД.
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Г-жа Ван Влирберге (Бельгия) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хотела бы поблаго-
дарить Специального представителя Генерального 
секретаря г-на Ширера за его брифинг и прекрас-
ную работу в трудных условиях. Я хотела бы также 
выразить искреннюю признательность г-же Джиал 
за ее слова, которые нас глубоко тронули. 

Сегодня я хотела бы осветить три аспекта ситу-
ации в Южном Судане: Обновленное соглашение об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан и его осуществление; ситуацию в плане 
безопасности и гуманитарную обстановку и ман-
дат Миссии Организации Объединенных Наций в 
Южном Судане (МООНЮС).

С момента последнего продления мандата в 
марте 2018 года политическая ситуация и характер 
конфликта в Южном Судане претерпели значитель-
ные изменения. В частности, Бельгия благодарит 
стороны и Межправительственную организацию 
по развитию (ИГАД) за их роль в подписании в 
сентябре 2018 года Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан. С тех пор удалось добиться прогресса на 
местах, в том числе сокращения масштабов повсе-
местно распространенного насилия.

Вместе с тем в деле осуществления Соглаше-
ния сохраняются проблемы, в том числе задержки 
в процессе утверждения положений, касающихся 
безопасности. Необходимо, чтобы стороны дого-
ворились о совместном видении устройства секто-
ра безопасности в будущем, с тем чтобы избежать 
дальнейшего широкомасштабного насилия. Успех 
этого процесса будет зависеть от обеспечения кон-
структивного участия женщин во всех областях 
мирного процесса, особенно в работе комитетов, 
созданных в соответствии с мирным соглашени-
ем. Бельгия хотела бы подчеркнуть, обращаясь ко 
всем сторонам в конфликте, как подписавшим, так 
и не подписавшим Соглашение, что этот документ 
открывает широкие возможности для достижения в 
стране прочного мира.

Мы обеспокоены представленной в докладе 
Генерального секретаря (S/2019/191) информацией о 
том, что вооруженные группы продолжают совер-
шать нападения на мирных граждан и вся страна 
переживает крайне тяжелый гуманитарный кри-
зис, вследствие чего каждый третий суданец ока-
зывается в числе перемещенных лиц. Несмотря на 

сокращение масштабов политического насилия, 
уровень межобщинного насилия за последние меся-
цы возрос, и с начала года в ходе такого насилия 
погибло более 500 человек. Для более эффективного 
устранения коренных причин межобщинного наси-
лия необходимо добиться их лучшего понимания.

Как отметила г-жа Джиал, женщины и девочки 
в Южном Судане все еще не ощущают результатов 
достигнутого мира. Более того, за период с прошло-
го года увеличилось число случаев сексуального 
насилия. Надежного урегулирования конфликта в 
Южном Судане невозможно добиться без принятия 
в срочном порядке эффективных мер по искорене-
нию такого рода насилия, жертвами которого ста-
новятся главным образом женщины и девочки, хотя 
мужчины и мальчики тоже страдают от него. 

Печальным примером такого насилия являют-
ся ужасные массовые изнасилования, совершенные 
в конце 2018 года в Бентиу. В результате стали оче-
видными пробелы в системе выявления и преду-
преждения случаев сексуального насилия и приня-
тия соответствующих мер реагирования. Несколько 
недель вблизи Бентиу произошло еще одно ужаса-
ющее происшествие: девять женщин и девочек под-
верглись групповому изнасилованию. Абсолютно 
необходимо добиться справедливости в интересах 
этих женщин, и мы призываем МООНЮС, а также 
международное сообщество всеми возможными 
средствами поддержать борьбу с безнаказанностью 
за эти деяния. 

Через несколько дней мы соберемся за этим 
столом, чтобы принять проект резолюции, касаю-
щийся продления мандата МООНЮС. Защита мир-
ного населения должна оставаться для МООНЮС 
приоритетной задачей, и ей должно уделяться при-
оритетное внимание во всех решениях, касающих-
ся использования Миссией своих ресурсов. Рекон-
фигурация пунктов защиты гражданского населе-
ния, о которой упоминали другие ораторы, станет 
возможной только при соблюдении следующих 
условий. 

Во-первых, условия в районах возвращения 
должны быть действительно благоприятными. 
Во-вторых, необходимо разработать долгосрочную 
стратегию, которая предусматривает устойчивые 
решения для всех перемещенных лиц, включая 
беженцев. В-третьих, возвращение перемещенных 
лиц в свои родные деревни или города следует 
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разрешать только в том случае, если оно является 
добровольным и осуществляется в условиях досто-
инства и на основе надлежащего объема информа-
ции. В-четвертых, усилия по возвращению населе-
ния должны подкрепляться планированием с уче-
том гендерных аспектов в сотрудничестве с гума-
нитарными организациями.

МООНЮС должна продолжать обеспечивать 
защиту и безопасность в пунктах защиты граж-
данского населения до тех пор, пока эти четыре 
условия не будут выполнены. Мы также хотели 
бы, чтобы МООНЮС усилила патрулирование за 
пределами территории этих пунктов. Мы призыва-
ем МООНЮС не только обеспечивать физическую 
защиту, но и использовать весь спектр приемов не-
силовой защиты мирных жителей, включая нала-
живание взаимодействия с местным населением, 
посредничество на местном уровне, привлечение 
местного населения к поддержанию правопорядка, 
наблюдение за положением в области прав человека 
и анализ информации.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): Я хотела бы поблагодарить наших се-
годняшних докладчиков: Специального представи-
теля Генерального секретаря Дэвида Ширера и г-жу 
Анджелину Ниаджиму Симон Джиал — за инфор-
мацию, которой они поделились с нами в ходе сво-
их выступлений.

Подписание Обновленного соглашения об уре-
гулировании конфликта в Республике Южный Су-
дан стало важной вехой на пути к достижению мира 
в Южном Судане. Мы приветствуем шаги, пред-
принятые за последние месяцы в целях осущест-
вления этого соглашения, однако мы по-прежнему 
обеспокоены тем, что некоторые из его важнейших 
положений, в частности касающиеся переходных 
мер обеспечения безопасности и завершения рабо-
ты Независимой комиссии по границам, еще не вы-
полнены, а сроки, установленные в Соглашении, не 
соблюдаются. В то же время мы с удовлетворени-
ем отмечаем, что режим постоянного прекращения 
огня в общем и целом соблюдается на всей терри-
тории Южного Судана и что стороны Соглашения 
продолжают принимать меры укрепления доверия. 
Мы настоятельно призываем все стороны, не под-
писавшие Соглашение, присоединиться к мирному 
процессу.

Приветствуя общее улучшение обстановки в 
плане безопасности, мы по-прежнему глубоко обе-
спокоены повышенным уровнем межобщинного на-
силия и сохраняющейся напряженностью. Главным 
вопросом, вызывающим серьезную тревогу, явля-
ется сексуальное насилие в отношении женщин и 
девочек в Южном Судане. Мы потрясены чудовищ-
ными нападениями в Бентиу и за его пределами и 
самым решительным образом осуждаем использо-
вание сексуального насилия в качестве средства 
ведения войны сторонами конфликта в Южном 
Судане. Мы также глубоко обеспокоены послед-
ним докладом Комиссии по положению в области 
прав человека в Южном Судане (A/HRC/40/69) и со-
держащимися в нем выводами о том, что продол-
жающие происходить в стране случаи насилия и 
нарушения прав человека, включая изнасилования 
и сексуальное насилие, могут быть квалифицирова-
ны как военные преступления.

Позвольте мне еще раз подчеркнуть: насилие 
в отношении женщин и девочек в Южном Судане 
должно закончиться. Необходимо обеспечить при-
влечение к ответственности за грубые нарушения 
прав человека и серьезные нарушения международ-
ного гуманитарного права. Мы поддерживаем Ге-
нерального секретаря, призвавшего правительство 
не жалеть усилий для привлечения виновных к от-
ветственности и выполнения своих обязательств в 
отношении защиты гражданских лиц.

Мы убеждены в том, что прочный мир невоз-
можен без обеспечения инклюзивности. Мы при-
зываем политические силы Южного Судана выпол-
нить положения мирного соглашения, касающиеся 
представленности женщин в директивных органах 
и учреждениях предпереходного, переходного пе-
риодов, а также иных органах и учреждениях. Мы 
считаем, что участие женщин в политическом про-
цессе в Южном Судане абсолютно необходимо. Мы 
считаем также необходимым добиться подлинного 
вовлечения молодежи и гражданского общества 
Южного Судана в мирный процесс. Мы твердо 
убеждены в том, что мирный договор может быть 
долгосрочным лишь при условии его всеобъемлю-
щего осуществления.

Еще одним важным фактором, имеющим край-
не большое значение для обеспечения долгосрочно-
го мира в Южном Судане, является региональное 
взаимодействие. Мы высоко оцениваем посредни-
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чество Межправительственной организации по 
развитию и ее государств-членов при выработке 
мирного Соглашения и по-прежнему считаем, что 
роль региона в обеспечении осуществления этого 
Соглашения трудно переоценить. Однако Южно-
му Судану еще предстоит пройти долгий путь. Для 
сохранения позитивной динамики крайне важно, 
чтобы страны региона непрерывно следили за про-
грессом и контролировали выполнение сторонами 
Соглашения своих обязательств.

Плачевная гуманитарная ситуация в Южном 
Судане требует нашего самого пристального вни-
мания. Уничтожение растений и семян в предыду-
щие годы привело к широкомасштабному голоду 
в Южном Судане. Если гуманитарная помощь не 
будет доставлена, многие дети и другие уязвимые 
группы населения столкнутся с угрозой голодной 
смерти. Этот вопрос должен решаться в первооче-
редном порядке не только международным сообще-
ством, но и всеми сторонами Соглашения, и прежде 
всего правительством Южного Судана.

Накануне продления мандата Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) я позволю себе без лишних слов со-
гласиться с Генеральным секретарем в том, что ны-
нешний мандат Миссии остается в силе, но что его 
следует скорректировать, чтобы МООНЮС могла 
оказывать поддержку мирному процессу на гибкой 
основе.

В заключение я хотела бы поблагодарить МО-
ОНЮС за ее неустанные усилия по обеспечению 
защиты гражданских лиц и созданию благопри-
ятных условий для доставки гуманитарной помо-
щи, а также еще раз поблагодарить Специального 
представителя.

Г-н Матжила (Южная Африка) (говорит по-
английски): Сегодня положение в Южном Судане 
лучше, чем в конце 2018 года.

Г-жа Председатель, мы хотели бы выразить Вам 
нашу признательность за созыв сегодняшнего за-
седания и руководство его работой. Мы хотели бы 
поблагодарить Вашу великую страну за то, что она 
поручила Вам возглавить нашу работу в Между-
народный женский день. Выражаем за это призна-
тельность Франции.

Мы хотели бы также поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря Дэви-

да Ширера за его всеобъемлющее выступление и 
за все предпринимаемые на местах усилия Миссии 
Организации Объединенных Наций в Южном Суда-
не (МООНЮС). Мы просим г-на Ширера передать 
наши приветствия и признательность всем жен-
щинам, работающим в МООНЮС, за их помощь, 
которую они оказывают народу Южного Судана в 
обеспечении мира в этой стране. Мы высоко ценим 
службу женщин МООНЮС и всех тех, кто служит 
в Организации Объединенных Наций во всех реги-
онах мира в различных условиях.

Мы благодарим основателя и исполнительно-
го директора организации «Возвращение надеж-
ды Южному Судану» г-жу Анджелину Ниаджиму 
Симон Джиал за ее весомый вклад. Мы просим ее 
также выразить нашу признательность тысячам 
простых женщин, участвующих в работе массовых 
общественных организаций, за их неустанные уси-
лия и вклад в дело строительства более безопасного 
для всех Южного Судана.

Я хотел бы также приветствовать в Совете мо-
его коллегу и друга — постоянного представителя 
Южного Судана. Я с искренним нетерпением жду 
его заявления, с которым он выступит позднее.

Южная Африка высоко оценивает неизмен-
ную роль Межправительственной организации по 
развитию (ИГАД) в суданском мирном процессе. 
Лидеры этого региона сделали все возможное для 
улучшения обстановки в Южном Судане. Как ранее 
отметил г-н Ширер, политические партии свободно 
передвигаются по всему Южному Судану, посещая 
общины, общаясь со своими сторонниками и знако-
мясь с чаяниями народа Южного Судана. Он сооб-
щил также, что граждане Южного Судана проводят 
мирные собрания в рамках общин по всей стране 
для обсуждения вопросов установления мира, к ко-
торому они стремятся. Отмечаем начало стабиль-
ного возвращения внутренне перемещенных лиц и 
беженцев. Они стали возвращаться в родные места. 
Роль Совета заключается в том, чтобы сохранить 
этот процесс и помочь суданцам вернуться к нор-
мальной жизни на своей земле. Совету необходимо 
использовать эти позитивные события и призвать 
лидеров стран ИГАД продолжать прилагать усилия 
для обеспечения необратимости мирного процесса 
в Южном Судане. Совет должен и впредь оказывать 
поддержку Дэвиду Ширеру и его сотрудникам в их 
конструктивной работе и в решении остающихся 
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вопросов, о которых он говорил. Основа уже зало-
жена. И теперь, как мне кажется, они могут перейти 
к урегулированию таких вопросов.

Совет должен уделить внимание проблемам, 
о которых говорила наша сестра, г-жа Анджели-
на Джиал, отметившая, что нам необходимо учи-
тывать озабоченности, существующие на местном 
и низовом уровнях, а также вопросы, касающиеся 
взаимодействия и ресурсов в контексте мирного 
процесса в Южном Судане. Она также заявила, что 
усилия на низовом уровне могут способствовать 
надежному закреплению мирного процесса вну-
три всех общин и кланов в Южном Судане. В свою 
очередь Южная Африка считает, что Совет должен 
со всей серьезностью рассмотреть потенциальный 
вклад работы на низовом уровне. Г-жа Джиал при-
вела весьма убедительные аргументы от имени ни-
зовых общин в Южном Судане.

Южная Африка приветствует подписание в сен-
тябре прошлого года Обновленного соглашения об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан между Народно-освободительным движени-
ем/армией Судана в правительстве, Народно-осво-
бодительным движением/армией Судана в оппози-
ции, бывшими заключенными и Оппозиционным 
альянсом Южного Судана. Мы признаем важность 
Обновленного соглашения в качестве позитивного 
шага на пути к созданию благоприятных условий 
для налаживания конструктивного диалога и демо-
кратических процессов, необходимых для достиже-
ния устойчивого мира и развития в Южном Судане.

Наша делегация высоко оценивает челночную 
дипломатию и усилия, которые в последнее время 
предпринимают президент Эритреи Исайяс Афе-
ворки и премьер-министр Эфиопии Абий Ахмед с 
целью обеспечить поддержку и жизненно важный 
импульс для сохранения динамики осуществления 
мирного соглашения в Южном Судане. Как пред-
ставляется, переговоры с президентом Салвой Ки-
иром были весьма позитивными.

Визит двух лидеров имел очень важное значе-
ние, поскольку он подчеркнул руководящую роль 
лидеров африканских стран в деле установления 
мира в весьма нестабильном регионе с опорой на 
африканские решения и взаимодействие. Мы на-
деемся, что сближение между Эфиопией и Эритре-
ей окажет позитивное воздействие на весь регион 

и поможет приблизить мирные процессы к этапу 
урегулирования.

В этой связи мы призываем правительство 
Южного Судана, нашей братской страны, и другие 
стороны сделать все от них зависящее для заверше-
ния работы по созданию механизмов и комитетов, 
предусмотренных в Соглашении, особенно в тече-
ние предпереходного периода. Возвращение вице-
президента Риека Машара в Южный Судан до мая 
будет иметь решающее значение для обеспечения 
осуществления Соглашения.

Со своей стороны Южная Африка намерена и 
впредь играть ключевую роль в поддержке мирного 
процесса в Южном Судане с помощью посредниче-
ских усилий президента Рамапосы в качестве Пред-
седателя Специального комитета Африканского со-
юза (АС) высокого уровня по Южному Судану и за-
местителя президента Мабузы в качестве специаль-
ного посланника президента по Южному Судану. 
Такие усилия всегда направлены на то, чтобы до-
полнять, а не заменять процессы, осуществляемые 
Африканским союзом и Межправительственной 
организацией по развитию. Южная Африка с обе-
спокоенностью отмечает, что мир в Южном Судане 
по-прежнему достаточно хрупок в некоторых обла-
стях ввиду нехватки ресурсов в других районах.

Что касается гуманитарной ситуации, то Юж-
ная Африка настоятельно призывает международ-
ные заинтересованные стороны внести существен-
ный вклад в постконфликтное восстановление и 
развитие, в частности в связи с возвращением лю-
дей в свои общины. Мы также призываем выделить 
средства на репатриацию и расселение внутренне 
перемещенных лиц и других возвращенцев.

Кроме того, Южная Африка хотела бы призвать 
всех международных партнеров мобилизовать и 
предоставить ресурсы и соответствующий опыт в 
поддержку осуществления Соглашения. Мы под-
держиваем продление мандата МООНЮС в соот-
ветствии с рекомендацией Генерального секрета-
ря. Считаем, что дальнейшее присутствие Миссии 
крайне важно для обеспечения беспристрастного 
осуществления Обновленного соглашения и содей-
ствия защите ни в чем не повинных гражданских 
лиц от ужасов вооруженного конфликта, о чем уже 
говорили мои коллеги.
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Наконец, что касается сексуального насилия, от 
которого страдают женщины и девочки, то, как уже 
отметили многие ораторы, в том числе г-жа Андже-
лина Джиал, нас обнадеживает работа, проводимая 
правительством и МООНЮС по линии специаль-
ных судов, а также усилия по укреплению потенци-
ала системы правосудия для борьбы с сексуальным 
насилием во всех районах конфликта. Этот вопрос 
особенно важно отметить сегодня, в Международ-
ный женский день. Он должен также напомнить 
нам о важности обеспечения участия женщин в 
миротворчестве.

Благодаря тесному сотрудничеству Организа-
ции Объединенных Наций с АС, субрегиональны-
ми организациями, такими как ИГАД, партнера-
ми и местными общинами перемены к лучшему в 
Южном Судане могут стать реальностью. Как я уже 
говорил об этом в начале своего выступления, се-
годня ситуация в Южном Судане лучше, чем она 
была в конце 2018 года. Я хотел бы поздравить всех 
женщин во всем мире с Международным женским 
днем.

Г-н У Хайтао (Китай) (говорит по-китайски): 
Сегодня Международный женский день. Я хотел 
бы поздравить с этим праздником всех присутству-
ющих здесь коллег-женщин и всех женщин-миро-
творцев в составе миссий во всем мире и выразить 
им свое глубокое уважение.

Китай благодарит Специального представи-
теля Генерального секретаря по Южному Судану 
г-на Ширера за его брифинг. Китай также выражает 
признательность г-же Джиал за ее выступление.

В сентябре 2018 года правительство Южного 
Судана и основные оппозиционные группы под-
писали Обновленное соглашение об урегулиро-
вании конфликта в Республике Южный Судан, 
которое принесло мир народу Южного Судана. 
Китай с удовлетворением отмечает, что в послед-
ние несколько месяцев ситуация в Южном Судане 
продолжает улучшаться. Стороны, подписавшие 
мирное соглашение, прилагают усилия для его осу-
ществления. В обширных районах Южного Судана 
соблюдается режим прекращения огня. Правитель-
ство Южного Судана проводит с оппозицией глу-
бокие и обширные консультации по политическим 
механизмам и мерам безопасности на переходный 
период и осуществляет широкий круг мероприятий 
в целях укрепления взаимного доверия. С 25 фев-

раля по 2 марта южносуданские стороны провели 
в Вау общенациональный диалог. В некоторых ча-
стях страны перемещенные лица и беженцы начали 
возвращаться домой.

В то же время осуществление мирного соглаше-
ния по-прежнему наталкивается на большие труд-
ности. Ряд предусмотренных в нем задач выполня-
ется с задержками. Международное сообщество, в 
частности Совет Безопасности, должно предостав-
лять более значительную помощь, а также продол-
жать оказывать поддержку в сохранении динамики 
мирного процесса в Южном Судане и добиваться 
от всех сторон, чтобы они не сворачивали усилий 
и продолжали осуществлять соглашение. Китай 
хотел бы особо остановиться на следующих трех 
моментах.

Во-первых, южносуданские стороны несут 
главную ответственность за осуществление мир-
ного соглашения. Исходя из потребностей южносу-
данских сторон, международное сообщество долж-
но активно оказывать необходимую финансовую и 
техническую поддержку и уважать руководящую 
роль Южного Судана. В то же время в рамках кон-
троля за осуществлением соглашения следует пред-
принять шаги для более активного использования 
режима прекращения огня и переходных мер без-
опасности, механизмов наблюдения и контроля и 
Объединенной комиссии по наблюдению и оценке.

Во-вторых, необходимо прилагать усилия в це-
лях оказания активной поддержки региональным 
и субрегиональным организациям, таким как Аф-
риканский союз и Межправительственная органи-
зация по развитию, и странам региона, а также в 
целях дальнейшего расширения их добрых услуг. 
Приоритетное внимание следует уделять обеспе-
чению скорейшего достижения южносуданскими 
сторонами консенсуса по таким ключевым вопро-
сам, как осуществление политических мер и мер 
обеспечения безопасности, как это предусмотрено 
в мирном соглашении, и обращение ко всем соот-
ветствующим сторонам с настоятельным призывом 
в кратчайшие сроки подписать соглашение и при-
нять участие в политическом процессе.

В-третьих, необходимо прилагать усилия к 
тому, чтобы и впредь оказывать Южному Судану 
гуманитарную и экономическую помощь и продол-
жать содействовать обеспечению в стране продо-
вольственной безопасности, при этом приоритет-
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ное внимание должно уделяться развитию импорта, 
сельского хозяйства, энергетики, инфраструктуры, 
образования и медицинского обслуживания, а так-
же оказанию южносуданцам помощи в восстановле-
нии их разрушенных домов и потенциала развития.

Китай воздает должное Миссии Органи-
зации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) за ее важный вклад в поддержание 
мира и стабильности в Южном Судане. Китай яв-
ляется сторонником продления мандата МООНЮС 
и придает приоритетное значение работе Миссии 
над оказанием помощи южносуданским сторонам в 
осуществлении мирного соглашения.

Китай неизменно выступает за мир и развитие 
в Южном Судане и на сегодняшний день напра-
вил в ряды МООНЮС более 1000 китайских миро-
творцев, в том числе 25 женщин-миротворцев. В 
прошлом месяце Китай поставил в Южный Судан 
1 000 тонн риса в качестве продовольственной по-
мощи, а также партию противомалярийных пре-
паратов. Как и прежде, Китай будет активно под-
держивать мирный процесс в Южном Судане и 
принимать в нем конструктивное участие, а также 
вносить свой вклад в обеспечение в Южном Судане 
прочного мира и устойчивого развития.

Г-н Ипо (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Прежде всего, наша делегация хотела бы присоеди-
ниться к уже прозвучавшим поздравлениям в адрес 
всех женщин в связи с их сегодняшним праздни-
ком. Борьба за полное признание их прав является 
справедливой и обоснованной.

Что касается темы нашего заседания, то наша 
делегация хотела бы поблагодарить за высокое ка-
чество выступлений сегодняшних докладчиков: 
Специального представителя Генерального секре-
таря по Южному Судану и главу Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС) г-на Дэвида Ширера и основателя и 
исполнительного директора организации «Возвра-
щение надежды Южному Судану» г-жу Анджелину 
Ниаджима Симон Джиал. В своих выступлениях 
они призывали присутствующих поделиться сво-
ими соображениями по поводу мирного процесса, 
ситуации с безопасностью, гуманитарных вопросов 
и, наконец, осуществления мандата МООНЮС.

Что касается мирного процесса, то наша страна 
вновь приветствует подписание 12 сентября 2018 года 

Обновленного соглашения об урегулировании кон-
фликта в Республике Южный Судан и выражает 
признательность подписавшим это соглашение сто-
ронам за принятые меры в целях формирования и 
укрепления доверия. Кот-д’Ивуар настоятельно 
призывает их подтвердить свою твердую привер-
женность успеху политического процесса.

Нельзя не приветствовать проведение в ходе 
нынешнего предпереходного периода совещаний 
различных органов, посвященных осуществлению 
мирного соглашения, в которых приняли участие 
несколько лидеров оппозиции. Однако за три ме-
сяца до начала переходного периода наша страна 
с обеспокоенностью отмечает задержки в дости-
жении ряда важных целей, поставленных на пред-
переходный период.

Поэтому наша страна призывает заинтересо-
ванные стороны в срочном порядке рассмотреть 
такие вопросы существа, касающиеся осуществле-
ния соответствующих положений соглашения, как 
включение положений соглашения в Конституцию 
переходного периода, создание независимой комис-
сии по границам, формирование переходного пра-
вительства, а также принятие переходных мер без-
опасности и реформирование секторов обороны и 
безопасности.

Кроме того, Кот-д’Ивуар хотел бы отметить уси-
лия Специального посланника по Южному Судану 
Межправительственной организации по развитию 
г-на Исмаила Вайса по установлению контактов со 
сторонами, не подписавшими мирное соглашение, с 
целью заручиться их участием в процессе его реа-
лизации. В этой связи наша делегация приветству-
ет стремление Объединенного фронта/армии Юж-
ного Судана принять участие в мирном процессе 
и призывает стороны, подписавшие соглашение, и 
правительство Южного Судана положительно от-
реагировать на эту просьбу и также положительно 
откликаться на все другие аналогичные просьбы.

Переходя к ситуации в области безопасности, 
хочу отметить, что Кот-д’Ивуар приветствует сни-
жение уровня насилия и соблюдение в целом со-
глашения о прекращении боевых действий. Однако 
наша страна с сожалением отмечает рост преступ-
ности, межобщинных столкновений и сексуально-
го насилия в связи с конфликтом. Наша делегация 
решительно осуждает подобного рода действия, 
которым способствуют присутствие ополченцев, 
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повсеместно распространенная безнаказанность и 
отсутствие переходных мер безопасности. В этой 
связи Кот-д’Ивуар выступает за незамедлитель-
ное разоружение бывших комбатантов, за которым 
должны последовать их социальная интеграция и 
реабилитация.

Реформирование сектора безопасности также 
представляет собой одну из важных мер, призван-
ных привести к объединению противоборствую-
щих сил и строительству дисциплинированной 
армии, руководствующейся международными 
стандартами. Кроме того, поскольку для борьбы 
с безнаказанностью в стране также должны быть 
созданы органы правосудия переходного периода, 
Кот-д’Ивуар вновь призывает к созданию в срочном 
порядке в Южном Судане смешанного суда и обе-
спечению его функционирования.

Что касается гуманитарной обстановки, то Кот-
д’Ивуар с удовлетворением отмечает улучшение 
общих условий безопасности, что открывает воз-
можность для добровольного возвращения значи-
тельного числа внутренне перемещенных лиц в рай-
оны их постоянного проживания. Однако, несмотря 
на столь обнадеживающее развитие событий, по 
оценкам, число внутренне перемещенных лиц и бе-
женцев по-прежнему очень большое и составляет 
соответственно 1,8 и 2,2 миллиона человек. В этой 
связи наша страна настоятельно призывает власти 
Южного Судана с помощью учреждений Организа-
ции Объединенных Наций и региональных и меж-
дународных партнеров создать условия, необходи-
мые для добровольного, устойчивого, безопасного 
и достойного возвращения этих людей.

Кроме того, наша делегация по-прежнему ис-
пытывает обеспокоенность в связи с реальной 
угрозой голода и ситуацией в сфере здравоохра-
нения в Южном Судане. С начала года число лю-
дей, официально считающихся нуждающимися в 
продовольственной помощи, составило примерно 
5 миллионов человек. Кроме того, недавно в Май-
оме, бывшем штате Юнити, была подтверждена 
эпидемия кори. В этой связи министерство здраво-
охранения при поддержке Всемирной организации 
здравоохранения, Международной организации по 
миграции и Детского фонда Организации Объеди-
ненных Наций организовало кампанию по вакцина-
ции примерно 40 000 детей. Кроме того, наша стра-
на настоятельно призывает власти и вооруженные 

группы обеспечить свободный и беспрепятствен-
ный доступ гуманитарных работников к уязвимым 
группам населения в целях оказания им необходи-
мой помощи.

Что касается выполнения мандата МООНЮС, 
то Кот-д’Ивуар вновь заявляет о своей поддержке 
этих сил Организации Объединенных Наций, игра-
ющих крайне важную роль в преодолении кризи-
са и урегулировании конфликта в Южном Судане. 
Наша страна хотела бы присоединиться к призы-
ву Генерального секретаря о продлении мандата 
МООНЮС, а также о его укреплении и повышении 
гибкости.

В заключение Кот-д’Ивуар, опираясь на свой 
недавний опыт, призывает все стороны конфликта 
уделять приоритетное внимание диалогу в целях 
урегулирования своих споров. Он также призыва-
ет правительство развивать понимание националь-
ной ответственности за посткризисный процесс, 
с тем чтобы обеспечить его успех. Более того, мы 
настоятельно призываем международное сообще-
ство, включая Организацию Объединенных На-
ций, Африканский союз и Межправительственную 
организацию по развитию, продолжать оказывать 
поддержку правительству Южного Судана в целях 
восстановления устойчивого мира и стабильности 
в этой стране.

Г-н Эсоно Мбенгоно (Экваториальная Гвинея) 
(говорит по-испански): В испанском языке есть по-
говорка: «Учтивость храбрости не помеха». В связи 
с этим я хотел бы присоединиться к предыдущим 
ораторам и прежде всего поздравить всех женщин 
мира с этим особенным днем, обратив непосред-
ственное внимание на положение женщин в нашей 
стране. Я хотел бы напомнить, насколько важен 
этот день, поскольку он напоминает нам о том, на-
сколько важны женщины в нашей жизни. Кроме 
того, у нас в Экваториальной Гвинее это государ-
ственный праздник, который отмечается в знак 
признания труда наших сестер, жен, дочерей и дру-
гих женщин. 

Прежде чем подробно остановиться на обсуж-
даемой теме, я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря г-на 
Дэвида Ширера и основателя организации «Воз-
вращение надежды Южному Судану» г-жу Ан-
джелину Ниаджиму Симон Джиал за их полезные 
выступления. Я хотел бы поприветствовать также 
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присутствующего здесь моего названого брата, по-
сла и Постоянного представителя Южного Судана 
при Организации Объединенных Наций, г-на Аку-
эя Бону Малвала. 

Правительство Экваториальной Гвинеи счита-
ет, что подписание 12 сентября 2018 года Обнов-
ленного соглашения об урегулировании конфликта 
в Республике Южный Судан стало важным шагом 
вперед на пути к восстановлению мира и стабиль-
ности в Южном Судане. В связи с этим от имени 
моей страны я воздаю должное подписавшим это 
Соглашение сторонам за проявленную ими силу 
духа. Кроме того, мы считаем формирование Пере-
ходного правительства национального единства до-
стижением для мирного процесса. В связи с этим 
мы призываем стороны удвоить свои усилия по 
заключению общего соглашения по вопросам без-
опасности в отношении размещения и интеграции 
сил безопасности. 

Насколько мы понимаем, ситуация в Южном 
Судане в целом улучшилась, что отметил посол 
Южной Африки. Вместе с тем мы хотели бы напом-
нить сторонам конфликта, что пришло время взять 
на себя ответственность и продемонстрировать не-
обходимую политическую волю для полного и сво-
евременного осуществления мирного соглашения 
в соответствии с его буквой и духом, поскольку 
стало ясно, что единственным надежным способом 
урегулирования ситуации в Южном Судане являет-
ся выработка политического решения путем пере-
говоров между сторонами. В этой связи наша стра-
на надеется, что меры укрепления доверия, которые 
начали осуществляться, помогут заставить пушки 
замолчать. Думаю, что фраза «заставить пушки за-
молчать» должна звучать знакомо в свете недавно 
принятой нами резолюции 2457 (2019).

Сожалеем о периодических столкновениях 
между правительством и оппозиционными силами 
в Центральной Экваториальной провинции, а так-
же между самими группами оппозиции. Мы также 
самым решительным образом осуждаем все сексу-
альные посягательства на гражданских лиц. Насто-
ятельно призываем стороны, прежде всего прави-
тельство, сделать все возможное для привлечения 
к ответственности всех тех, кто несет ответствен-
ность за эти злодеяния.

Приветствуем улучшение гуманитарной ситу-
ации и призываем доноров продолжать оказывать 

поддержку гуманитарным учреждениям. Нападе-
ния на гуманитарных работников и персонал Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Южном 
Судане (МООНЮС) недопустимы. В связи с этим 
я настоятельно призываю все стороны, в особенно-
сти правительство, обеспечить более безопасную 
и благоприятную обстановку для гуманитарных 
работников, которые неустанно трудятся в целях 
доставки помощи наиболее уязвимым группам на-
селения Южного Судана. В то же время мы при-
ветствуем тот факт, что некоторые перемещенные 
лица уже начинают возвращаться в свои дома. 

Экваториальная Гвинея воздает должное прави-
тельству Южного Судана и всем заинтересованным 
сторонам за то, что они поставили интересы своей 
страны превыше личных амбиций. Как заявил Спе-
циальный представитель Генерального секретаря, 
плана «Б» для соглашений по Южному Судану нет, 
поэтому пути назад в начавшемся процессе быть не 
может. Экваториальная Гвинея всегда будет под-
держивать Южный Судан в этих усилиях. 

Мы поддерживаем продление мандата 
МООНЮС, поскольку по-прежнему считаем, что 
это необходимо для обеспечения стабильности в 
стране. 

В заключение наше правительство благодарит 
Межправительственную организацию по развитию 
за ее посредничество и приверженность делу, а так-
же, не забывая о важном вкладе Организации Объе-
диненных Наций и Африканского союза, выражает 
признательность главам государств и правительств 
Эфиопии, Кении, Судана и Уганды за их коллектив-
ные усилия по созданию возможностей для подпи-
сания Обновленного соглашения.

Г-н аль-Отейби (Кувейт) (говорит по-арабски): 
Г-жа Председатель, мы воздаем Вам должное за ру-
ководство работой заседания, которое, несомненно, 
имеет особое значение. Считаю, что этот сигнал 
будет однозначно воспринят во всех государствах 
мира. Хочу также присоединиться к предыду-
щим ораторам и поздравить женщин всего мира с 
Международным женским днем. Кроме того, хочу 
поблагодарить Специального представителя Ге-
нерального секретаря и основателя организации 
«Возвращение надежды Южному Судану» г-жу Ан-
джелину Ниаджиму Симон Джиал за их выступле-
ния. Мне хотелось бы остановиться на следующих 
трех основных моментах. 
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Во-первых, что касается политических собы-
тий, то мы приветствуем успехи сторон в части 
подписания Обновленного соглашения об урегу-
лировании конфликта в Республике Южный Су-
дан. Надеемся, что стороны Соглашения завершат 
предпереходный процесс к маю в соответствии с 
достигнутой договоренностью и при участии всех 
миротворцев, включая женщин, которых мы че-
ствуем сегодня, в Международный женский день. 
Надеемся, что будет обеспечено постоянное актив-
ное участие женщин, но в данном случае нас долж-
но заботить участие не только женщин, но и всех 
заинтересованных сторон.

Мы приветствуем возвращение в Джубу раз-
личных политических лидеров, которые являются 
участниками этого Соглашения, а также усилия 
по воссоединению, предпринимаемые фракциями 
Народно-освободительного движения Судана. На-
деемся, что к нашему следующему заседанию нам 
представится возможность поприветствовать при-
соединение к Обновленному соглашению осталь-
ных, пока не подписавших его сторон. 

Во-вторых, что касается мандата Миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС), то наше сегодняшнее заседание про-
ходит в важный и непростой для МООНЮС мо-
мент. По мере того, как ситуация в плане безопас-
ности в Джубе и большинстве районов Южного Су-
дана продолжает улучшаться, МООНЮС следует и 
впредь обеспечивать защиту гражданского населе-
ния и поддерживать политический процесс. Кувейт 
поддерживает эту тенденцию и высоко оценивает 
гибкость и сотрудничество делегации Соединен-
ных Штатов в ходе текущих переговоров по проек-
ту резолюции о продлении мандата Миссии.

Мы не можем еще раз не поблагодарить со-
седние с Южным Суданом государства, особенно 
страны-члены Межправительственной организа-
ции по развитию, которые стремятся к достиже-
нию и поддержанию мира и намерены продолжать 
участвовать в работе Региональных сил по защите. 
Приветствуем такое участие, если оно будет со-
ответствовать стандартам, применяемым ко всем 
странам, предоставляющим воинские и полицей-
ские контингенты в состав Миссии, и если оно бу-
дет осуществляться под ее единым командованием.

В-третьих, что касается гуманитарной ситу-
ации, то мы приветствуем упомянутое г-ном Ши-

рером возвращение людей из пунктов защиты 
МООНЮС. Это позитивная и обнадеживающая 
тенденция, которая дает надежду на дальнейшее 
безопасное, достойное и добровольное возвраще-
ние перемещенных лиц и беженцев при поддержке 
Миссии и ее партнеров, а также при содействии ор-
ганизации г-жи Джиал. 

Мы вновь осуждаем вербовку детей и сексуаль-
ное насилие в условиях конфликта, какая бы из сто-
рон ни прибегала к этим действиям, и в очередной 
раз подчеркиваем необходимость отправления пра-
восудия и оказания поддержки лицам, пережившим 
такие преступления. 

Мы обеспокоены продолжающимися боевыми 
действиями в Центральной Экваториальной про-
винции. Мы надеемся, что будут предоставлены 
гарантии, которые обеспечат Миссии свободное 
передвижение в соответствии с соглашением о ста-
тусе сил и тем самым позволят ей выполнить свой 
мандат.

Мир остается нашим единственным вариантом. 
Нынешнее Соглашение предоставляет политикам 
Южного Судана возможность возродить надежды 
в этой молодой стране и разорвать порочный круг 
конфликта и гибели людей.

Г-н Джани (Индонезия) (говорит по-английски): 
Я тоже хотел бы еще раз поздравить Вас, г-жа Пред-
седатель, наших женщин-послов и сотрудниц Се-
кретариата, а также всех женщин во всем мире с 
Международным женским днем.

Хочу также извиниться от имени Василия, по-
тому что, как мне кажется, российская делегация 
забыла передать букет нашей дорогой Анджелине; 
все, кроме нее, получили цветы от этой делегации. 
Мы подарили ей букет, и я думаю, что Дмитрий 
тоже передаст ей цветы. Я считаю, что она заслу-
живает букет тюльпанов не только в честь Между-
народного женского дня, но и за отличную работу, 
проделанную в этой связи, особенно в рамках дея-
тельности своей организации по оказанию помощи 
народу Южного Судана. Я также благодарю ее за 
брифинг.

Кроме того, я хотел бы поблагодарить Специ-
ального представителя Генерального секретаря Дэ-
вида Ширера за его важный брифинг и воздать ему 
должное за его неустанные усилия по обеспечению 
эффективного вклада Организации Объединенных 
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Наций в дело мира и стабильности в Южном Су-
дане. Я также приветствую моего дорогого брата, 
Постоянного представителя Южного Судана.

Наша делегация с удовлетворением отмечает, 
что стороны в Южном Судане продолжают доби-
ваться прогресса в осуществлении Обновленного 
соглашения об урегулировании конфликта в Респу-
блике Южный Судан. Большинство учреждений 
предпереходного периода уже созданы и приступи-
ли к работе. Обнадеживает возвращение старших 
руководителей оппозиции в Джубу для участия в 
различных совещаниях этих учреждений.

Индонезия также черпает надежду в улучшении 
ситуации в области безопасности, о чем говорит-
ся в докладе Генерального секретаря (S/2019/191). 
Постоянное прекращение огня по большей части 
вступило в силу, а политическое насилие идет на 
спад. Это стало возможным благодаря сближению 
позиций сторон при содействии Миссии Орга-
низации Объединенных Наций в Южном Судане 
(МООНЮС).

Я рад слышать сообщения о возвращении вну-
тренне перемещенных лиц (ВПЛ) по всей стране, 
хотя, как сообщил Специальный представитель, 
многие до сих пор остаются там, где находятся в на-
стоящее время. Тем не менее есть позитивные сдви-
ги и тенденции, которые четко свидетельствуют о 
доверии к правительству Южного Судана. Надеем-
ся на возвращение многих других ВПЛ, и я думаю, 
что это важный факт, который мы также должны 
принять во внимание.

Наша делегация также осознает многочислен-
ные проблемы, с которыми сталкиваются наши бра-
тья и сестры из Южного Судана. В этой связи я хо-
тел бы остановиться на следующих трех моментах.

Во-первых, Индонезия согласна с тем, что Об-
новленное соглашение является наилучшим и един-
ственным вариантом обеспечения прочного мира 
в Южном Судане. Мы должны сделать так, чтобы 
оно работало. Я также согласен с мнением Дэвида 
о том, что не должно быть никакого плана В, толь-
ко план А. Поэтому Совет должен упорно работать 
над тем, чтобы не ослабить импульс, возникший в 
результате подписания Соглашения, тем более что 
в Южном Судане уже прошло больше половины 
предпереходного периода.

Еще предстоит проделать большую работу, в 
том числе в области переходных мер обеспечения 
безопасности, включения положений Обновленно-
го соглашения в Переходную конституцию и реше-
ния вопроса о границах и штатах. Я также был рад 
услышать от Дэвида, что Соглашение пользуется 
широкой поддержкой населения. Полагаю, что это 
важный аспект, над которым мы должны работать.

Наша делегация также принимает к сведению 
последний ежеквартальный доклад воссозданной 
Объединенной комиссии по наблюдению и оценке, 
в котором сделан вывод о том, что основные слож-
ности в осуществлении Обновленного соглашения 
представляют финансирование и техническая экс-
пертная поддержка. Потребность в международной 
поддержке, включая гуманитарную помощь и по-
мощь в целях развития, по-прежнему крайне важна. 
Мы благодарим всех доноров, которые внесли свой 
вклад. Надеюсь, что ожидаемая сумма в 1,5 млрд 
долл. США будет собрана, что позволит оказать 
помощь более чем пяти миллионам нуждающихся, 
как было отмечено в брифинге Дэвида.

Мы призываем страны — члены Межправи-
тельственной организации по развитию (ИГАД) и 
страны региона, Африканский союз и Организацию 
Объединенных Наций продолжать активно уча-
ствовать в поддержке мирного процесса в Южном 
Судане. И, разумеется, как и другие ораторы, мы 
хотели бы воздать должное ИГАД за ее работу.

Во-вторых, по мере продвижения мирного про-
цесса должны происходить соразмерные позитив-
ные события на местах, которые принесут дивиден-
ды мира рядовым гражданам. Присутствие и деста-
билизирующая деятельность вооруженных групп, 
не подписавших Соглашение, остаются причиной 
отсутствия безопасности. Наша делегация обеспо-
коена продолжающимися столкновениями между 
такими группами, включая Фронт национального 
спасения, в Экваториальном регионе, и приветству-
ет тот факт, что Специальный посланник ИГАД, 
которого мы поддерживаем, продолжает информа-
ционно-пропагандистскую работу с теми, кто не 
подписал это Соглашение.

В Международный женский день Индонезия 
также глубоко обеспокоена широко распространен-
ным сексуальным насилием, особенно в отношении 
женщин и девочек. Необходимо покончить с ним. 
Мы призываем к дальнейшим усилиям по укрепле-
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нию верховенства права и ответственности за на-
рушения прав человека. Мы призываем к наращи-
ванию потенциала и оказанию помощи, в том числе 
в системе правосудия. Считаю идею создания мо-
бильного суда весьма новаторской.

Наша делегация также уделяет особое внима-
ние потребностям людей, нуждающихся в гумани-
тарной помощи в Южном Судане, и подчеркивает 
необходимость обеспечения ее беспрепятственной 
доставки.

В-третьих, Индонезия поддерживает продле-
ние мандата МООНЮС, куда включено оказание 
поддержки осуществлению Обновленного согла-
шения в тесном сотрудничестве с правительством 
Южного Судана. Мы видим потенциальную роль 
МООНЮС в оказании добрых услуг и предостав-
лении технических знаний всем сторонам, включая 
механизмы на этапе, предшествующем переходно-
му периоду.

Наша делегация хотела бы, чтобы МООНЮС 
продолжала изучать возможность взаимодействия 
с общинами для выполнения своего мандата, в том 
числе для укрепления ее потенциала в области за-
щиты гражданского населения. На местах работает 
несколько индонезийских военных и полицейских 
в составе Миссии, а также наши женщины-поли-
цейские и миротворцы. Я хотел бы попросить Дэ-
вида передать им наилучшие пожелания по случаю 
Международного женского дня.

Здесь я хотел бы подчеркнуть важность участия 
женщин-миротворцев в жизни общин. Со своей сто-
роны мы также проводим подготовку по вопросам 
общинного строительства и взаимодействия с об-
щинами. Думаю, что это важный момент, который 
мог бы также помочь в аспекте развития на благо 
наших южносуданских братьев и сестер.

Мы также отмечаем из доклада Генерального 
секретаря, что МООНЮС принимает меры по смяг-
чению последствий насилия в отношении граждан-
ского населения, что заслуживает похвалы, и я счи-
таю, что это следует продолжать.

В заключение я хотел бы выразить признатель-
ность правительству Южного Судана за его настой-
чивость и государственную мудрость в это трудное 
время. Я вновь подтверждаю давнюю поддержку 
Индонезией мира и стабильности в Южном Судане, 
в том числе посредством ее вклада в МООНЮС.

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
я сделаю заявление в своем качестве представителя 
Франции.

Прежде всего я хотела бы поблагодарить Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
Дэвида Ширера за его брифинг, который является 
одновременно обнадеживающим и весьма даль-
новидным. Я также очень рада, что нам удалось 
выслушать г-жу Анджелину Джиал, чей рассказ 
о ситуации на местах и исключительная личная 
приверженность делу чрезвычайно ценны. В част-
ности, ее брифинг был весьма актуален сегодня, в 
Международный женский день.

Я также с интересом приняла к сведению исто-
рические объяснения Постоянного представителя 
России по теме о 8 марта и его обнадеживающие за-
мечания относительно усилий, предпринимаемых 
Россией в области расширения прав и возможно-
стей женщин и поощрения их прав. Это также важ-
ная национальная идея для Франции.

Выступления моих коллег были весьма инфор-
мативными. В своем выступлении я остановлюсь 
лишь на четырех приоритетных задачах.

Во-первых, мы не должны упустить историче-
скую возможность, предоставленную Обновлен-
ным соглашением об урегулировании конфликта в 
Республике Южный Судан. Как четко дал понять 
Специальный представитель Генерального секре-
таря, со времени подписания Соглашения в Южном 
Судане произошли важные события. Боевые дей-
ствия пошли на спад, режим прекращения огня в 
целом соблюдается, взаимное доверие между сто-
ронами растет, их приверженность этому процессу 
сильнее, чем в 2015 году, и представители оппози-
ции начинают возвращаться в Джубу.

Теперь Обновленное соглашение представляет 
собой единственную возможность прекращения 
конфликта. Франция с удовлетворением отмети-
ла его подписание, и мы продолжаем всесторонне 
поддерживать его. Однако, как метко отметил Спе-
циальный представитель Генерального секретаря, 
многое еще предстоит сделать, а осуществление 
Соглашения на этапе, предшествующем переход-
ному периоду, отстает от графика. Но упускать эту 
историческую возможность нельзя. Чем больше 
стороны затягивают решение сложных вопросов, 
тем больше вероятность упустить момент, особен-
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но с учетом того, что комбатанты на местах не бу-
дут ждать вечно.

Чтобы ускорить соответствующий процесс, 
необходимо действовать по трем направлениям. 
Во-первых, в ходе переговоров стороны должны 
сосредоточить внимание на ключевых вопросах, 
в частности на мерах обеспечения безопасности и 
на проблеме определения внутренних границ. Во-
вторых, крайне важно также обеспечить соблю-
дение устанавливаемых Соглашением квот для 
женщин и предоставить женщинам возможность 
активно и конструктивно участвовать в мирном 
процессе на всех уровнях и во всех областях. Как 
только что отметил представитель Соединенного 
Королевства, мы знаем, что мирные процессы при-
несут более весомые результаты в случае участия 
женщин. Совету следует также провести оценку их 
успешности с учетом этого критерия. В-третьих, 
необходимо и впредь поддерживать региональные 
усилия по достижению компромиссов между сто-
ронами. Ключевую роль по-прежнему играют уси-
лия Межправительственной организации по разви-
тию (ИГАД). Миссия Организации Объединенных 
Наций в Южном Судане (МООНЮС) призвана 
сыграть свою роль в поддержке этих усилий, в том 
числе, согласно предложению г-на Ширера, путем 
предоставления экспертных услуг и консультаций, 
а также путем взаимодействия с ИГАД и поддержки 
ее усилий.

Вторая приоритетная задача, к которой я хо-
тела бы привлечь внимание, состоит в том, что се-
годня наблюдается неприемлемо высокий уровень 
насилия, в том числе сексуального насилия, и мы 
должны приложить все усилия, чтобы остановить 
его. Несмотря на сокращение числа столкновений, 
связанных с конфликтом, уменьшения масштабов 
межобщинного и сексуального насилия не наблю-
дается. В этой связи я хотела бы напомнить Совету 
о том, что Комиссия по правам человека в Южном 
Судане, уполномоченная Советом по правам чело-
века, совсем недавно отметила в одном из докла-
дов (A/HRC/40/69), что случаи проявления этого 
насилия по своему характеру и уровню могут быть 
квалифицированы в качестве военных преступле-
ний и преступлений против человечности. Мы при-
зываем положить конец насилию в любой форме и 
привлечь виновных к ответственности. Специаль-
ный представитель говорил о выездных судах, и 
мы считаем, что это весьма полезная инициатива, 

и призываем его и впредь поддерживать подобные 
проекты. Смешанный суд для Южного Судана, 
создания которого ждут уже давно, должен быть 
незамедлительно учрежден при поддержке Афри-
канского союза. Наконец, мы считаем, что Совет 
Безопасности должен систематически применять 
санкции для наказания и сдерживания виновных 
в сексуальном насилии, тем более что в настоящее 
время оно является отдельным критерием для вве-
дения санкций, служащих эффективным сдержива-
ющим механизмом.

В-третьих, мы должны активизировать наши 
усилия по удовлетворению гуманитарных потреб-
ностей населения в условиях продолжающегося 
снижения уровня продовольственной безопасно-
сти. Мы должны делать все возможное для удов-
летворения растущих гуманитарных потребностей 
и обеспечения безопасного и беспрепятственного 
гуманитарного доступа на всей территории стра-
ны. Обнадеживает сокращение числа уголовных 
преступлений. Мы должны и впредь подчеркивать 
обязанность защищать гуманитарный персонал и 
напоминать о том, что альтернативы борьбе с без-
наказанностью не существует.

Наконец, мы должны содействовать возвраще-
нию перемещенных лиц, принимая при этом все 
необходимые меры предосторожности. Как от-
метил Специальный представитель, все большее 
число перемещенных лиц хотят вернуться домой, и 
число людей в пунктах защиты гражданского на-
селения начинает сокращаться. Это, конечно, не 
может не радовать, и мы поддерживаем его пред-
ложение призвать МООНЮС содействовать возвра-
щению внутренне перемещенных лиц, но при этом 
соблюдать меры предосторожности. Мы должны 
обеспечить, чтобы возвращение людей происходи-
ло безопасно, полностью осознанно, добровольно и 
достойно, а также при активном участии гумани-
тарных организаций и самих перемещенных лиц 
в этом процессе. В этом духе Франция призывает 
МООНЮС продолжать организовывать поездки 
перемещенных лиц в районы их происхождения в 
целях обеспечения их полного понимания положе-
ния для принятия решения о том, безопасно ли им 
возвращаться домой.

Сейчас я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета Безопасности.
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Я предоставляю слово представителю Южного 
Судана.

Г-н Малвал (Южный Судан) (говорит по-
английски): Наша делегация поздравляет Вас, г-жа 
Председатель, с вступлением Вашей страны на пост 
Председателя Совета Безопасности в марте. Наша 
делегация заверяет Вас в своей неизменной готов-
ности содействовать Вашей работе и работе Со-
вета Безопасности под Вашим руководством. Мы 
благодарим Генерального секретаря (S/2019/191) за 
его последний доклад по Южному Судану. Я хотел 
бы также поприветствовать г-на Дэвида Ширера 
и поблагодарить его за его смелое выступление. Я 
также благодарю нашу сестру, г-жу Джиал, за ее 
сообщение.

Пользуясь этой возможностью, в Международ-
ный женский день я хотел бы пожелать женщинам 
Южного Судана, Африки и всей планеты счастья 
и мира. Что касается замечания моего друга посла 
Германии, то однажды мы достигнем показателя 
в 50 процентов, но и 35 процентов — это прекрас-
ный результат, свидетельствующий о значительном 
прогрессе по сравнению с положением дел во мно-
гих других странах, включая ряд государств-чле-
нов, чьи представители находятся в этом зале. Мы 
достигнем и 50 процентов.

С момента подписания Обновленного согла-
шения общая ситуация в Южном Судане в части 
безопасности, мира и экономики заметно улучши-
лась. Налицо результаты осуществления мер укре-
пления доверия между подписавшими сторонами, 
являющихся необходимым условием достижения 
мира, — это проявляется в том, что многие лиде-
ры оппозиции вернулись в Джубу и остаются там. 
Возвращаясь к замечаниям г-на Хойсгена, хочу от-
метить, что отсутствие Риека Машара в Джубе не 
идет вразрез с положениями Мирного соглашения. 
В нашем распоряжении восемь месяцев до конца 
мая. Мне кажется, что г-н Ширер был последним 
из тех, кто встречался с г-ном Машаром в Хартуме, 
и г-н Машар заверил его, что до конца мая он при-
будет в Джубу.

Мирный процесс идет медленно, но верно. В 
настоящее время Президент Салва Киир Маярдит 
вместе с некоторыми лидерами оппозиции, недав-

но вернувшимися в Джубу, находится с визитом в 
регионе Большой Бахр-эль-Газаль, куда он прибыл 
наземным транспортом, что говорит о безопасной 
обстановке. Началось проведение региональных 
конференций в рамках национального диалога, и 
только на прошлой неделе в Вау успешно заверши-
лась первая из них. Следующая состоится в Боль-
шом Верхнем Ниле в ближайшие несколько дней, а 
заключительная национальная конференция будет 
проведена в регионе Большая Экватория до конца 
мая. Наблюдается массовое добровольное возвра-
щение беженцев. Многие внутренне перемещенные 
лица покидают пункты защиты гражданского на-
селения. Отмечаются некоторые признаки восста-
новления экономики. Появились потребительские и 
сырьевые товары, и на рынках Джубы наблюдается 
снижение цен на них.

Говоря об этих положительных сдвигах, нель-
зя замалчивать проблемы, которые по-прежнему 
существуют. Все мы знаем, что из-за недостаточ-
ного финансирования осуществление мирного со-
глашения продвигается очень медленно. И хотя мы 
рассчитываем на дальнейшую поддержку со сто-
роны некоторых членов международного сообще-
ства, правительство Республики Южный Судан 
намерено продолжать процесс осуществления с ис-
пользованием всех имеющихся в его распоряжении 
средств и ресурсов.

В заключение хочу отметить, что после подпи-
сания Обновленного соглашения ситуация в Юж-
ном Судане продолжает улучшаться, а подписав-
шие его стороны преисполнены решимости добро-
совестно выполнять его. Поэтому мы настоятельно 
призываем членов Совета, в том числе тех, кто на-
строен скептически, присоединиться к Межправи-
тельственной организации по развитию и Африкан-
скому союзу и убедить те немногие оппозиционные 
движения, которые отказались от подписания Со-
глашения, подписать его и присоединиться к мир-
ному процессу в Южном Судане.

Председатель (говорит по-французски): Список 
ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов Со-
вета на неофициальные консультации для дальней-
шего обсуждения этого вопроса.

Заседание закрывается в 12 ч 20 мин.
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